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El subprocurador de Control Regio-
nal, Procedimientos Penales y Am-
paro, Roberto Ochoa Romero, infor-
mó ayer que en lo que va de la actual
administración se han detenido a 435
personas en el marco de la estrategia
de combate al robo de hidrocarburos.

Además, se ha neutralizado mil
21 tomas clandestinas y se han de-
vuelto a Pemex dos millones 605
mil 136 litros de hidrocarburo, des-
tacó en conferencia de prensa con-
junta con el secretario de Seguridad,
Alfonso Durazo, y el titular de Uni-
dad de Inteligencia Financiera, San-
tiago Nieto.

El funcionario de la Procuradu-
ría General de la República (PGR)
detalló que en el marco de la es-
trategia nacional para la investiga-
ción y la percusión penal de los de-
litos en materia de hidrocarburo se
han iniciado mil 839 carpetas de
investigación.

Refirió que de esa cifra, 266 son
con detenidos y mil 565 sin dete-
nidos, y que en total son 435 las
personas detenidas en el periodo
del 1 de diciembre del año pasado
al miércoles.

Ochoa Romero agregó que de
esas carpetas de investigación se
han judicializado 97 y se han puesto
a disposición de la autoridad judicial
165 personas, de las cuales 124 es-
tán vinculadas a proceso y 45 cum-
plen medidas cautelares de prisión
preventiva.

En el rubro de aseguramientos,
expuso que han sido asegurados
cuatro millones 321 mil 88 litros de
hidrocarburo, 475 mil 121 litros de
gas licuado de petróleo, así como
955 vehículos, 32 pipas, 41 remol-
ques, 66 cisternas o tanques, cuatro
mil 749 bidones, 29 inmuebles y 11

armas de fuego de distinto calibre.
Acompañado por los funciona-

rios federales, el subprocurador de
la PGR agregó que en el periodo se-
ñalado se han dictado 12 sentencias
de las cuales 11 son condenatorias.

PERFILAN A GERTZ
MANERO PARA FISCAL

En su comparecencia ante la Comi-
sión de Justicia del Senado, Alejan-
dro Gertz Manero garantizó su au-
tonomía en caso de ser elegido co-
mo Fiscal General de la República.

Aseveró que se ha desempeña-
do en diversos cargos públicos
siempre rigiéndose por la defensa
del derecho.

“La autonomía ya la traigo gra-
bada, no podría yo actuar de otra
manera, así lo he hecho toda mi vi-
da, sería imposible para mí hacerlo
de otro modo, me negaría yo a mí
mismo “, dijo.

Cuestionado por el senador sin
partido Emilio Álvarez Icaza so-
bre la investigación de delitos co-
metidos en los sexenios de Enri-
que Peña Nieto y Felipe Calde-
rón, Gertz descartó un pacto de
impunidad.

“Cualquier pacto de impunidad
sería el más doloroso fracaso de esta
institución”, señaló.

En su exposición, el actual en-
cargado de despacho de la PGR
sostuvo que en México existe un
marco de impunidad del 99 por
ciento.

Además, precisó que hay alre-
dedor de 300 mil casos rezagados,
entre carpetas de investigación y
averiguaciones previas.

Gertz Manero, el último de los

aspirantes a la Fiscalía de la terna
enviada por el Presidente Andrés
Manuel López Obrador en com-
parecer, advirtió que el principal
reto es recuperar la confianza de
la ciudadanía.

“Esta nueva institución tiene un
deber, una obligación de eficiencia
y de control de operación que no es
la tradición”, dijo.

Suman 435 detenidos por robo 
de combustible, anuncia la PGR

– Destaca que en el actual gobierno también se han neutralizado mil 21 tomas
clandestinas y se devolvió a Pemex dos millones 605 mil 136 litros de hidrocarburo

Derecho de réplica
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Refirió que de esa cifra, 266 son con detenidos y mil 565 sin
detenidos, y que en total son 435 las personas detenidas en el
periodo del 1 de diciembre del año pasado hasta el miércoles.

Ochoa Romero agregó que de esas carpetas de investigación se
han judicializado 97 y se han puesto a disposición de la autoridad

judicial 165 personas, de las cuales 124 están vinculadas a proceso
y 45 cumplen medidas cautelares de prisión preventiva.

Se han detenido a 435 personas en el marco de la estrategia de combate al robo de hidrocarburos



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Ciudad 3Viernes 18 de enero de 2019

Martha Basurto, directora 
ejecutiva de Astra, denunció que la
joven ya tiene dos años padeciendo

dicha situación, y aunque en su
oportunidad se le brindó atención e
internamiento fuera del estado,
actualmente continúa recluida 

en el Cereso de Cancún

El datoExhiben en BJ vida de “Andrea”

Faltan espacios para
los casos psiquiátricos

Cancún.- La brisa fría llegó para quedarse durante este fin
de semana a Quintana Roo, debido al frente frío número
29, que generará otro descenso más de temperaturas, aunado
a un norte en la península de Yucatán, que provocará rachas
de viento que podrían superar los 100 km/h.

La Comisión Nacional del Agua informó que dichas
condiciones se tendrán el fin de semana en los municipios
del estado, durante la mayor parte de la noche y tarde del
sábado y domingo, en el que la temperatura descenderá de
forma gradual.

Este viernes se esperan temperaturas calurosas durante
el día para Quintana Roo, y frescas a muy frescas por la
noche y madrugada, en el que también se pronostican llu-
vias con chubascos, por la tarde o noche en algunas zonas
de la entidad.

Ante dicho escenario, Protección Civil recomendó a la
población tomar sus previsiones y protegerse del descenso
de temperatura, en particular en las zonas irregulares en
donde las condiciones no son precarias.

Por el frente frío 29

Pronostican fin de semana helado en Cancún

Nula recuperación en los Ceresos, denuncia Astra

Exhiben la falta de espacios para atender a pacientes con problemas psiquiátricos en Quintana Roo. 

Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- Exhiben la falta de espacios
para atender a pacientes con problemas
psiquiátricos en Quintana Roo, sobre to-
do en el Cereso, donde las oportunidades
de recuperación o un tratamiento, son
nulas, como el caso de una joven de
nombre Andrea.

Dicho caso, se exhibió en el Hospital
General de Cancún, donde se tiene un es-
pacio ambulatorio, destinado a pacientes
psiquiátricos, en el que personal indicó
que aún está en proceso un proyecto para
consolidar un pabellón que según dijeron
no tiene la capacidad para atender a pa-
cientes de manera permanente.

Martha Basurto, directora ejecutiva de
Astra, denunció que la joven ya tiene dos
años padeciendo dicha situación, y aunque
en su oportunidad se le brindó atención e
internamiento fuera del estado, actualmente
continúa recluida en el Cereso de Cancún.

En la medida que es posible, dicha si-
tuación se suple por las organizaciones no
gubernamentales, que dejan ver la falta de
atención, capacidad e incluso interés en
atender este tipo de casos, de ahí la nece-
sidad de exigir al gobierno una respuesta
inmediata.

Por el frente
frío 29,
habrá un
descenso de
temperaturas
aunado a un
Norte en la
Península de
Yucatán, de
100 km/h.
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Cancún.– El presidente del Centro Em-
presarial de Quintana Roo, Adrián Ló-
pez Sánchez, lamentó que el  alza de
entre 30 y 50 por ciento a las tarifas eléc-
tricas para el servicio comercial (que ya
se concretó), el consumidor se encuentra
desprotegido, al no tener la oportunidad
de ampararse ante este nuevo incremen-
to decretado por la autoridad.

Dijo que en diciembre pasado se
acordó con las autoridades regulatorias
que habría un descenso en el crecimien-
to de la tarifa eléctrica y hasta el mo-
mento no se tiene conocimiento de que
se siga sosteniendo el  porcentaje de in-
cremento en las tarifas de la energía
eléctrica.  

Asimismo, dijo que  no se tiene  re-

gistrado que los incrementos se hayan
sostenido, tampoco que hayan bajado
los estándares que se venían manejando,
pero el compromiso es que no habría
más incrementos en las tarifas de la Co-
misión de Electricidad.  

Reconoció que para los empresarios
la disminución fue muy poca, de 100
por ciento del incremento total quedó
entre 30 y 50 por ciento, de ahí ya no
hay marcha atrás,  entonces si hubo un
alza de 30 a 50 por ciento en las tarifas.

Explicó que  lamentablemente no
hay oportunidad de amparo, porque es
una Comisión Reguladora y quedaron
desprotegidos los usuarios, por ello en
lo que se trabaja es en crear los meca-
nismos para evitar que, el tipo y forma
en que se dio este incremento en la tarifa
de energía, no se vuelva a dar.
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Cancún.- En las avenidas más im-
portantes de este destino, agrupa-
ciones civiles colocaron  4 enor-
mes mantas como muestra de apo-
yo a Andrés Manuel López Obra-
dor, presidente de México, en su
lucha contra el huachicoleo.

Los manifestantes, agrupados
en la Coordinadora Nacional de
Madres, Padres y Tutores en De-
fensa de la Nación, simpatizantes
de la llegada de Andrés Manuel
López Obrador a la Presidencia
de la República, dijeron que están
con el presidente de México, en
la lucha contra la mafia y el clan
de los huachicoleros, que sólo han

perjudicado a la nación con el sa-
queo indiscriminado del combus-
tible a manos llenas.

Desde muy  temprana hora, es-
tos simpatizantes instalaron las
primeras mantas  en el puente pea-
tonal frente a la terminal de auto-
buses, otra más se observó de igual
manera frente al CRIT, en la en-
trada de Alfredo V. Bonfil.

Los manifestantes argumenta-
ron que el pueblo debe defender las
acciones del presidente de México
e ignorar los ataques que ha recibido
de parte de la mafia por el desabasto
de la gasolina en algunos estados
de la República mexicana.

El dato

No podrán ampararse 
por alza de tarifas en luz 
En los incrementos para este servicio ya no hay reversa

Aumento de entre 30 y 50% a comercios

En puentes y principales avenidas de Cancún 

Colocan mantas por lucha de AMLO contra huachicoleo 

Reconoció que para los
empresarios  la disminución fue
muy poca, de 100 por ciento del
incremento total quedó entre 30 
y 50 por ciento, de ahí ya no hay
marcha atrás,  entonces si hubo
un alza de 30 a 50 por ciento en

las tarifas

La colocación de
mantas en apoyo
a Andrés Manuel
López Obrador
estuvo a cargo de
la Coordinadora
Nacional de
Madres, Padres y
Tutores en
Defensa de la
Nación.

Inconformidad en el sector empresarial de Cancún, ante la imposibilidad de poderse ampar ante
el incremento en las tarifas de energía eléctrica en el país. 
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Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- El incremento del ambulantaje y chan-
garros que operan sin ningún permiso, serán des-
mantelados a través de operativos en la ciudad al
trabajar de manera descarada en avenidas o zonas
transitadas como la avenida Tulum o frente de la
Universidad del Sur.

Los operativos serán para frenar la competencia
desleal en el primer cuadro de la ciudad, donde los
negocios que sí pagan impuestos como los adheridos
a la Canirac, sufren una baja en sus ingresos a causa
de changarros que sacan sus freidoras y tanques de
gas a la calle y venden impunemente.

Mientras otros comerciantes sin permisos venden
sus productos que van desde fruta pelada hasta dulces
o cigarros en las principales calles y avenidas, situación
que también se pretende regular, de ahí la intención
de coordinarse con Cofepris, Comercio en Vía Pública
y Seguridad Pública.

Lo anterior lo informó el regidor Humberto Al-
dana, quien precisó que se reunirá con Seguridad Pú-
blica para afinar los operativos, ante las denuncias
que realiza la población agraviada en diversos puntos
de la ciudad.

Precisó, que dicha coordinación con Seguridad
Pública se realizará ante las quejas aún cuando tienen
la facultad de retirar dichos puestos irregulares con
la orden de Comercio en Vía Pública.

Los operativos serán para frenar 
la competencia desleal en el primer

cuadro de la ciudad, donde los
negocios que sí pagan impuestos
como los adheridos a la Canirac,
sufren una baja en sus ingresos 
a causa de changarros que 

venden impunemente

El datoAnte la competencia desleal en Cancún

Van contra ambulantaje;
se reanudarán operativos
Los negocios aseguran que les genera pérdidas económicas

El incremento del ambulantaje, que opera sin ningún permiso, será retirado de avenidas o zonas transitadas. 

Con el respaldo de tecnologías modernas

Transporte tendrá movilidad con perspectiva de género
Cancún.- Son dos propuestas con perspectiva de gé-
nero, que se presentaron para el desarrollo de apli-
caciones vinculadas al transporte urbano, serán eva-
luadas y se patrocinarán con recursos públicos para
aplicarse y evitar que las mujeres sean víctimas de
la inseguridad.

A finales de enero, se pretende presentar dos pro-
yectos más que se sumarán a los ya planteados para
medir el servicio de transporte en Cancún, de manera
que los usuarios se sientan seguros durante su traslado
hacia algún punto de la ciudad.

Bibián Castillo Dzul, encargada del despacho
del Instituto de Movilidad en el municipio de Benito
Juárez, precisó que será un comité intergubernamen-
tal el que determinará cuál de los proyectos de apli-
cación se tomará como estandarte para aplicarlo.

El uso de transporte y las políticas de movilidad
en el estado de Quintana Roo, tendrá el respaldo de
tecnologías que permitan asegurar la integridad física
de sus ocupantes,

Dos propuestas
con perspectiva
de género, se
presentaron para
el desarrollo de
aplicaciones
vinculadas al
transporte
urbano.
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Por redacción  Diario Imagen

Cancún.- El  próximo 26 de  enero se llevará a cabo la cuarta
edicción  del “Plogging en tus manos 50H” que realizará una
operación limpieza masiva de basura en el Malecón Tajamar
para estimular a la población sobre su entorno y el cuidado
del medio ambiente.

La cuarta edicción del “Plogging en tus manos  50H”, tiene
el objetivo de limpiar los alrededores del Malecón, cerrado
hace tres años a vehículos automotores y surge del Plogging,
una tendencia en redes sociales que se origina en Suecia.

Esta moda se combina con la práctica deportiva, con el
cuidado del medio ambiente, que consiste en caminar, trotar
mientras se recoge la basura que se va encontrando en el
camino para el cuidado del medio ambiente y el entorno
ambiental.

“Plogging en tus manos” es una actividad familiar sin fines
de lucro, en el que pueden participar personas de cualquier
edad y condición física.

Es un proyecto de 6 meses, en donde mes con mes se re-
corre la ciudad eleigiendo diferentes puntos para el desarrollo
de esta actividad con el fin de aumentar la conciencia ecocló-
gica en la comunidad de Cancún.

Se desarrollará el próximo 26 de enero a las 12:00 horas
en la entrada del malecón.

La cuarta edicción del “Plogging 
en tus manos  50H”, tiene el

objetivo de limpiar los alrededores
del malecón, cerrado hace tres
años a vehículos automotores y

surge del Plogging, una tendencia
en redes sociales que se origina en

El datoCuarta edición del “Plogging en tus manos 50H”  

Otra operación limpieza del
Malecón, la próxima semana
Concientizan a la población sobre cuidado ambiental

El término Plogging es resultado de una fusión de la palabra inglesa running y de la expresión sueca plocka upp,
que significa recoger.

Cancún.- El presidente de la
Asociación de Complejos Va-
cacionales y Turísticos (Aco-
tur), Mauricio Carreón y Fer-
nando Valenzuela, (hijo) pre-
sidente del equipo Tigres de
Quintana Roo, firmaron un
convenio que ofrecerá des-
cuentos a 50 mil colaborado-
res y cerca de 2 millones de
turistas que vienen cada año
a través de los clubes vaca-
cionales.

El objetivo de este con-
venio es para  promover el
turismo deportivo y las acti-
vidades recreativas que ofre-
ce este centro turístico, a tra-
vés de la Asociación de
Complejos Vacacionales y
Turísticos (Acotur) y el equi-
po de beisbol Tigres de
Quintana Roo.

En conferencia de prensa,
celebrada en el estadio de

beisbol “Beto Avila”, el pre-
sidente de Acotur, Mauricio
Carreón Lavalle y el presi-
dente del equipo bengalí, Fer-
nando Valenzuela Burgos, fir-
maron el acuerdo teniendo co-
mo testigo de honor a Fernan-
do “Toro” Valenzuela, presi-
dente del Consejo Directivo
Administrativo del Club Ti-
gres de Quintana Roo, y le-
yenda mexicana de las Ligas
Mayores de beisbol de EU.

Carreón Lavalle dijo que
este acuerdo será beneficio-
so a la gran cantidad de afi-
cionados al beisbol que con-
tamos entre el personal que
labora en los desarrollos tu-
rísticos, además que será un
valor agregado para los tu-
ristas que vienen buscando
nuevos atractivos en donde
puedan pasársela bien du-
rante su estancia.

Signa Acotur convenio de colaboración con el “Toro” Valenzuela

Ofrecerá Club Tigres descuentos a 50 mil empleados turísticos

Fernando “Toro” Valenzuela firmó un convenio con la Asociación de Complejos Vacacionales.
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Chetumal.- Genaro Cano Góngora ingresó a la Es-
cuela de Policía en 1993, de la que egresó como po-
licía primero en 1995. Hoy, 24 años después, es el
Policía del Año en Quintana Roo.

Genaro Cano, chetumaleño de origen, fue reco-
nocido por el gobernador Carlos Joaquín en el evento
conmemorativo del Día del Policía, en el que se en-
tregaron 17 reconocimientos más: nueve por años
de servicio, uno por 35 años de servicio y siete por
acciones destacadas.

“Hemos pasado momentos difíciles, de muchas
limitaciones en administraciones anteriores. Hoy
yo veo que la profesión policial tiene más protección,
más capacitación, más equipamiento con chalecos
y cascos, lo que antes no hubo. Actualmente, cada
policía tiene su equipo”, expresó el Policía del Año.

En el evento, el gobernador Carlos Joaquín anunció
cambios económicos para que las familias de los policías
tengan más y mejores oportunidades de vivir mejor.

Este año el bono de riesgo será de 9 mil 500 pe-
sos al mes, que en el año de 2016 era de 2 mil pesos.
Se duplica el número de becas para estudiantes hijos
de policías. El seguro de vida se incrementa a millón
y medio de pesos; en 2018 fue de un millón y an-
teriormente de apenas 500 mil pesos.

El seguro de vida por muerte accidental sube a
2 millones de pesos; en el 2018 fue de millón y me-
dio y anteriormente de 600 mil pesos. Se mantiene
el bono por el Día del Policía y se analiza un incre-
mento salarial que se conocerá de forma oportuna.

Carlos Joaquín dio a conocer que se mejorará la
Academia de Policía en Chetumal y habrá una en
Cancún para mejorar más en capacitación: “Estamos
superando años de rezago y abandono institucional.
Estamos evolucionando a un nuevo modelo que per-
mite combatir contundentemente a la delincuencia
y el crimen organizado, para que la gente de Quin-
tana Roo viva en paz y con tranquilidad, así como
para la protección de los miles de turistas que nos
visitan”, explicó el gobernador de Quintana Roo.

“Tenemos claro que de ningún modo vamos a
permitir que nos arrebaten la tranquilidad”. Como
lo he señalado, vamos a trabajar con todo el apoyo
de las instituciones de los tres órdenes de gobierno,
con la sociedad civil; todos juntos podemos avanzar
hacia un Quintana Roo seguro y en paz, añadió Car-
los Joaquín, al destacar el apoyo del Ejército, de la
Marina, de la Policía Federal, de la base de la Policía
Militar y demás corporaciones que colaboran en
una sola estrategia para la protección de la gente.

Genaro Cano, chetumaleño 
de origen, fue reconocido por el
gobernador Carlos Joaquín en el

evento conmemorativo del Día del
Policía, en el que se entregaron 17

reconocimientos más: nueve por años
de servicio, uno por 35 años de servicio

y siete por acciones destacadas

El datoIncremento en el seguro de vida de uniformados 

Habrá una Academia 
de Policía en Cancún

Chetumal.- Con el objetivo de otor-
gar a la niñez y sus familias espacios
de sano esparcimiento, recreación y
de fomentar las tradiciones, el go-
bierno del estado, a través del DIF
Quintana Roo, que encabeza la se-
ñora, Gaby Rejón de Joaquín, festejó
a miles de  niños de los 11 munici-
pios de la entidad con festivales na-
videños en el 2018 y festivales de
Día de Reyes en este año.

Para el gobernador Carlos Joa-
quín y su esposa, Gaby Rejón, es un
compromiso que la niñez del estado
cuente con más y mejores oportuni-
dades de recreación y entretenimien-
to, fomentando así los valores que
transforman, la unión y convivencia
familiar.

En el mes de diciembre se reali-
zaron festivales navideños en los
municipios de José María Morelos,
Felipe Carrillo Puerto, Tulum y So-
lidaridad, donde se entregaron 20
mil juguetes a los niños que asistie-

ron, así como dulces y jugos, además
de que acompañados de sus familias
y amigos pudieron disfrutar y reír
con los juegos, rifas de regalos, la
presentación de botargas y el espec-
táculo de Morita.

En los municipios de Othón P.
Blanco, Bacalar, Benito Juárez, Isla
Mujeres, Cozumel, Puerto Morelos
y Lázaro Cárdenas se efectuaron fes-
tivales de Día de Reyes, donde se
entregaron 40 mil juguetes a los ni-
ños, además de que se les entregaron
dulces, jugos y Rosca de Reyes
mientras disfrutaban del espectáculo
de PatyLu en unos lugares, y de Mo-
rita en otros.

En los festivales navideños y de
Día de Reyes realizados en los 11
municipios de la entidad se rifaron
300 juguetes grandes, entre carros
eléctricos, bicicletas, casitas infan-
tiles de plástico y muñecas, entre los
miles de niños que asistieron a todos
los eventos.

DIF estatal fomenta la unión familiar 

Entregan 60 mil juguetes y rifan 300 regalos para infantes

Más seguridad con agentes bien capacitados y equipados: CJ 

Gaby Rejón festejó a miles de niños de los 11 municipios de la entidad, con festivales navideños en
el 2018 y festivales de Día de Reyes en este 2019.

Mejoran las condiciones económicas de los policías, para que sus familias vivan
mejor, anuncia Carlos Joaquín.
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador afirmó que para garantizar el
transporte de 200 mil barriles diarios
adicionales de gasolina, se dio inicio al
proceso de compra de 500 pipas y para
ello se conformó una comisión con ca-
rácter de urgente, integrada por las ti-
tulares de las secretarías de la Función
Pública y de Economía.

En conferencia de prensa en Palacio
Nacional, el mandatario dijo que las se-
cretarias de la Función Pública, Irma
Eréndira Sandoval; y de Economía,
Gracia Márquez, así como por la oficial
mayor de la Secretaría de Hacienda y
Crédito Público, Raquel Buenrostro.

“Se avanza hacia la normalidad so-
bre la base de la vigilancia, esto es lo
que nos permite mantener el abasto en
el país, no como quisiéramos al cien por
ciento, eso se logrará muy pronto, se va
a normalizar esa situación”.

Explicó que aunque la compra de
pipas con capacidad de 60 o 30 mil li-
tros cada una estará a cargo de la comi-
sión y para lo cual se consulta con fa-
bricantes nacionales y extranjeros, las
unidades estarán a cargo de la Secretaría
de la Defensa Nacional (Sedena) y se
contratará personal para que los con-
duzcan. López Obrador añadió que la
compra de pipas se realizará con los
ahorros que se tengan, y forma parte de
un plan que busca incrementar en 25
por ciento la capacidad de transporte
de combustible con las pipas, alrededor
de 200 mil barriles.

Tras comentar que hace falta resolver

el abasto de combustible en la Ciudad
de México, Querétaro, Guanajuato, y
Jalisco, señaló que el plan para el com-
bate de robo de hidrocarburos, gasolina
y diésel continúa para solucionar en de-
finitiva este asunto, que se arraigó por
tiempo y significaba un robo a la nación
por 65 mil millones de pesos al año.

Abundó que se avanzan hacia la
normalidad, pero no hay que descui-
darse, por lo que el despliegue de ele-
mentos del Ejército Mexicano, de la
Marina, y de la Policía Federal con-
tinuará de manera permanente a lo
largo de su administración para evitar

que se continúen abriendo los ductos.
Agradeció el apoyo de la población

que en la Ciudad de México voluntaria-
mente están cargando gasolina de acuer-
do al día que les toca, lo que ha amino-
rado la presencia de largas filas en ga-
solinerías y aunque aún no se resuelve
el problema, se avanza hacia la norma-
lidad y se incrementó la capacidad de
distribución con pipas, tanques de ferro-
carril para incrementar la distribución.

López Obrador aseguró que la vi-
gilancia se mantendrá a lo largo de los
ductos porque de esta forma resulta más
barato y se mejora la distribución, pero

se requiere vigilancia permanente, por
lo que se tiene una red de 10 mil ele-
mentos que son suficientes, pero si es
necesario se incrementará el número pa-
ra cuidar todos los ductos y se están
creando bases especiales.

Comentó que tienen información
de que se vandalizan las plataformas
en Campeche, el litoral de Tabasco y
se revisará todo lo relacionado con la
extracción de petróleo en terminales
y puertos en este caso; en Dos Bocas,
sale el petróleo al extranjero, un millón
de barriles diarios, y se revisará la con-
tabilidad para estar seguros que se está

exportando una cantidad y no otra.
Recordó que con la reforma ener-

gética se tenía previsto producir tres mi-
llones de barriles con inversión extran-
jera y perforación de más pozos, pero
esto no sucedió, y los contratos que se
entregaron no han dado resultado, en
cuanto a la producción y se produjo la
caída en la inversión petrolera.

En la reunión con empresarios del
sector energético que sostuvo este jue-
ves, le manifestaron su apoyo para for-
talecer la producción de petróleo y se
comprometieron a invertir para conse-
guir un incremento en la producción de
280 mil barriles diarios.

Pactan transportar 
más gasolina por tren

La ferroviaria Kansas City Southern de
México (KCSM) acordó con el Gobier-
no y con Pemex PMI transportar más
gasolina por tren y carrotanques, prin-
cipalmente en el centro del país, para
atender la contingencia generada por el
combate al huachicoleo.

Como parte del plan acordado, la
compañía pondrá a operar un tren más
que transportará combustible impor-
tado, dijo en entrevista José Zozaya,
presidente de la empresa. La firma
movilizó mil 200 millones de litros
de gasolinas el año pasado. Detalló
que un tren moviliza entre 90 y 100
carrotanques y cada carrotanque tiene
una capacidad de 640 barriles.

Eso significa que este tren transpor-
tará hasta 64 mil barriles.

La ferroviaria Kansas City
Southern de México (KCSM)
acordó con el Gobierno

transportar más gasolina
por tren y carrotanques,

principalmente en el 
centro del país

El datoConforma AMLO una comisión con carácter de urgente

Inicia compra de pipas para
garantizar abasto de gasolina

Andrés Manuel López Obrador afirmó que para garantizar el transporte de 200 mil barriles diarios
adicionales de gasolina, se dio inicio al proceso de compra de 500 pipas.

Las unidades estarán a cargo de Sedena y se contratarán choferes

El secretario de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana, Alfonso Du-
razo Montaño, informó que el
Ministerio Público de la Fede-
ración ya investiga a 16 empre-
sas, a quienes ya se les bloquea-
ron cuentas por estar relaciona-
dos con el comercio de hidro-
carburos robados.

De las empresas investiga-
das, 13 son franquiciatarios de
Petróleos Mexicanos (Pemex),

pero no adquieren el combusti-
ble con esta empresa, pero re-
portan venta de gasolinas y ga-
nancias relevantes.

Además, al ser franquicia-
tarios de Pemex, esas 13 em-
presas tampoco cuentan con
permisos de importación de
combustibles, lo que releva
operaciones irregulares, afirmó
Durazo Montaño.

En conferencia para presen-

tar la estrategia sobre los avances
del plan contra el huachicoleo,
el funcionario señaló que 14 em-
presas también tienen bloquea-
das sus cuentas, ya que reportan
operaciones relevantes e inusua-
les con ingresos por 86 mil 9621
millones de pesos, y utilidades
netas por 6 mil 758 millones de
pesos que no son reportados al
Servicio de Administración Tri-
butaria (SAT).

Ya les bloquearon cuentas

Gobierno investiga 16 empresas ligadas a robo de hidrocarburos
El Ministerio
Público de la
Federación ya
investiga a 16
empresas
relacionadas 
con la venta de
combustible
robado.
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“Jalón de orejas” del presidente An-
drés Manuel López Obrador a los
diputados morenistas porque no está
nada a gusto con el resultado de la vo-
tación de la Guardia Nacional. 

De manera inmediata, una vez que
terminó la discusión que en el Palacio
Legislativo de San Lázaro duró más
de seis horas, el jefe del Ejecutivo se
puso en contacto con el coordinador
de su bancada en la Cámara Baja,
Mario Martín Delgado y le hizo sa-
ber su malestar porque, de acuerdo a
su juicio, se habían quitado de la ini-
ciativa por lo menos tres puntos im-
portantísimos del dictamen, especial-
mente con el que tiene que ver con la
temporalidad que tendrán las Fuerzas
Armadas en tareas de seguridad, en lo
que se conforma la controvertida
Guardia Nacional.

Fue entonces que se enteró que le
correspondió ni más ni menos que al
diputado morenista, Pablo Gómez,
negociar con los priístas, ¡quién lo di-
ría!, uno de los dirigentes del Movi-
miento Estudiantil de 1968, tuvo que
“tragar sapos”, porque, -según se sa-
be-, no había otra forma de que pudie-
ra salir adelante este tema, ya que los
de la bancada tricolor, cuyo coordina-
dor es René Juárez, pidieron que se
quitara de la iniciativa ese punto.

De hecho el artículo transitorio al
que se refirió el Presidente de la Re-
publica sobre la minuta aprobada para
crear la Guardia Nacional, fue retira-
do por los diputados de Morena; esto
lo declaró Enrique Ochoa, diputado
priísta, quien además sugirió que sean
los legisladores del partido en el po-
der los que expliquen al Ejecutivo
cuáles fueron sus motivos para tomar
esa decisión que excluye un artículo
que se refería a la temporalidad de la
colaboración de las fuerzas armadas
en labores de seguridad pública. 

Y en lo que los legisladores de
Morena se “aventaron la bolita” unos
a otros, tal parece que el diputado Gó-
mez y Alvarez, ahora sí que fue “el
pagano”. 

Dada la amplísima trayectoria que
tiene dicho legislador, resulta difícil
creer que no haya podido negociar con
los del Revolucionario Institucional a
favor de la aplanadora morenista.

Y como el presidente López Obra-
dor está enojado, ahora, todas sus “fi-
chas” para sacar adelante la tan lleva-
da y traída Guardia Nacional, las
apuesta al Senado de la República, la
instancia legislativa que recibirá lo
aprobado hace dos días en San Lázaro.

Ahí, el coordinador de los more-
nos, Ricardo Monreal Avila, ya hizo
el firme compromiso de, él sí, atender
las preocupaciones presidenciales y
sacar adelante los tres  temas que se
han convertido en una “piedra en el
zapato” del tabasqueño y estos son: la
organización de la Guardia Nacional;
recobrar el espíritu para la capacita-
ción de sus elementos y, la restitución
de lo que venía siendo un transitorio
de la temporalidad de las Fuerzas Ar-
madas en tareas de seguridad, éste úl-
timo condicionado por los diputados
del PRI para que votaran junto con
Morena y alcanzar así las tan necesa-
rias dos terceras partes.

Sin embargo, no será en este pe-
ríodo extraordinario cuando se aborde

el tema de la Guardia Nacional, por-
que, explicó el senador Monreal: “no
fuimos convocados por la Permanente
para tal efecto… todo el proceso for-
mal de revisión se tendrá que hacer o
en otro extraordinario o bien en el pe-
riodo ordinario que arrancará el pri-
mero de febrero.

No obstante, los senadores more-
nistas, se supone que ya están más
que puestos para “meter mano” a la
controvertida minuta. Controvertida
porque hasta algunos diputados del
partido de López Obrador cuestiona-
ron varios puntos de la Guardia Na-
cional; ahí están los casos de las dipu-
tadas Lorena Villavicencio y Tatia-
na Clouthier, quienes a la hora de la
votación, de plano se abstuvieron.

De hecho, ayer mismo por la
tarde, el presidente de la Mesa Di-
rectiva del Senado de la República,
Martí Batres, anunció que ya ha-
bía llegado la Minuta, e inmediata-
mente fue turnada a las Comisiones
Unidas de Puntos Constitucionales

y Estudios Legislativos, Segunda. 

MUNICIONES

*** Ya está medio “cantada” la cues-
tión. El caso es que ha trascendido por
ahí que será Alejandro Gertz Manero
el “caballo negro” en torno a la designa-
ción del Fiscal General de la República.
El pero con Bernardo Bátiz, es que es
un hombre de mayor edad y como el
periodo en el cargo dura nueve años,
por obvias razones, no lo terminaría. 

Diversos analistas coinciden en
señalar que quien quede al frente de la
Fiscalía General de la República, está
supeditado en toda la extensión de la
palabra, a las órdenes del presidente,
así que estamos hablando, sin duda,
finalmente, de un “Fiscal Carnal”, al-
go que mucho criticaron los de More-
na cuando eran oposición. ¡Qué tal!

*** También de cualquier manera,
Bátiz acudió a comparecer y se des-
lindó del presidente al señalar que su
cercanía y amistad con el Jefe del Eje-
cutivo, no le impedirá cumplir su la-

bor. Agregó que “la autonomía (de la
FGR) debe ser total, plena; es una au-
tonomía de gestión de fondo, de crite-
rio político, para la Fiscalía no habrá
ni amigos ni enemigos políticos, sino
la aplicación de la justicia”. ¿Será?

*** Desde que el flamante presi-
dente de la Comisión de Cultura de
la Cámara de Diputados, Sergio
Mayer, declaró aquello de que cual-
quiera tiene derecho a tener aspira-
ciones para el 2024, el gobernador
de Morelos, Cuauhtémoc Blanco,
se emocionó a grado tal que pidió
que no lo descarten como posible
candidato presidencial, ¿pensará que
llegar a la Presidencia de la Repúbli-
ca es algo así como meter goles?

*** Enrique González, presiden-
te de la CANACAR, dio a conocer
que autotanques de doble remolque
surtirán a gasolineras básicamente de
Jalisco, Guanajuato y Querétaro, co-
mo parte de un Plan de Contingencia. 

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

Jalón de orejas de AMLO a sus diputados

Tandas...

- Pablo Gómez, el pagano  -Gertz, “caballo negro” y “Fiscal Carnal”
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No obstante los efectos negativos
en el sector a consecuencia del
desabasto de gasolina en varias
entidades del país, el presidente
 de la Comisión de Turismo, di-
putado Luis Javier Alegre Salazar
(de Morena), destacó que esta ac-
tividad es una de las principales
fuentes de divisas para el país y
que, incluso, México ocupa el
sexto lugar a nivel mundial como
atractivo turístico. Esto, en cuan-
to al ámbito federal, pero en lo
que se refiere al Congreso de la
Ciudad de México, en el “Foro de
análisis: problemática por escasez
de gasolina”, el legislador del
PRD, Jorge Gaviño Ambriz, soli-
citó a Servicios Parlamentarios
transmisión del evento, porque no
hacerlo es aplicar una mordaza a
los diputados de oposición que no
están de acuerdo con las medidas
aplicadas por el gobierno federal
y que afectan la actividad econó-
mica. El diputado Ambriz llamó a
la oposición a la unidad para en-
frentar medidas unilaterales del
gobierno federal; estamos ante la
disyuntiva de: o reconocemos la
división de poderes y fortalece-
mos la democracia o caemos en
actitudes dictatoriales. El diputa-
do Jorge Triana señaló que el de-
sabasto de gasolina provocó efec-
tos nefastos sobre la vida cotidia-
na de millones de ciudadanos”,
en tanto que Víctor Hugo Lobo
Román hizo un llamado a la jefa
de Gobierno de la CDMX, Clau-

dia Sheinbaum, para que imple-
mente un plan que aminore los
efectos del desabasto de combus-
tible a la población, en particular
a los servicios de emergencia,
pues ya una persona murió debi-
do a que la ambulancia que debió
trasladarla al hospital no tenía ga-
solina. El coordinador del grupo
parlamentario del PAN en el Con-
greso capitalino, Mauricio Tabe,
dijo que el gobierno del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador
se ha caracterizado por tomar de-
cisiones a partir de la polariza-
ción y la confrontación entre la
población. Rechazó la “estrate-
gia” para combatir el robo de
combustibles desde la Federación
e inducida por el Presidente de la
República.

Durante el foro, el legislador
panista dijo que ahora el debate
sobre esta problemática tiene que
considerar la evaluación de los
costos económicos y sociales ge-
nerados por el cierre de los ductos
y el desabasto de gasolina. Obser-
vó, también, que mientras el go-
bierno intenta imponer su agenda
se quedan fuera temas de relevan-
cia para la sociedad, como el au-
mento de las ejecuciones y la vio-
lencia en el país.  

PAN Y PRD “CREAN PSICOSIS”  
¿Qué dice Morena ante el de-

sabasto de gasolina? Que el PAN
y el PRD son los responsables de
crear psicosis entre la población
por el supuesto desabasto de ga-
solinas en varios estados de la
República y la Ciudad de Méxi-
co, al grado de que a través de las
redes sociales difundieron foto-
grafías falsas de anaqueles vacíos
de tiendas departamentales a con-
secuencia de la falta del combus-
tible. El diputado local de More-
na, Carlos Castillo Pérez, señaló
lo anterior y agregó que en la ca-
pital del país no existe desabasto

de gasolinas ni de alimentos por
la estrategia implementada por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador, para terminar con el ro-
bo de combustible a Petróleos
Mexicanos. “Quisieran ver desa-
basto de alimentos, quisieran ver
esas escenas catastróficas. Quie-
ren que la gente esté mal porque
quieren el fracaso del gobierno de
México y el gobierno de la Ciu-
dad, aun cuando eso puede afec-
tar a la ciudadanía. Se van a que-
dar con las ganas porque eso no
va a suceder”, aseguró. En la se-
sión del miércoles de la Comisión
Permanente del Congreso capita-
lino, recordó que de acuerdo con
datos de la Presidencia de la Re-
pública, gracias a dicha estrate-
gia, Pemex ya ahorró 2 mil 500
millones de pesos; el robo de ga-
solinas descendió a 2.9 millones
de litros en promedio diario, y las
ventas de la empresa se ubicaron
en 121 millones de litros por
día. Dijo también que según da-
tos de la PGR, se han abierto mil
700 millones de carpetas de in-
vestigación por presunto robo de
hidrocarburos y se han asegura-
do 4.5 millones de barriles de
combustible. Castillo Pérez ex-
plicó que la estrategia del go-
bierno federal se hará con el de-
bido proceso legal, por lo que es
necesario esperar a que las auto-

ridades correspondientes den a
conocer los nombres de los res-
ponsables del “huachicoleo”, así
como el número de detenciones
por este delito.  

50 MMDP DE RESERVAS 
El Vocal Ejecutivo del FOVIS-

SSTE, Agustín Rodríguez López,
informó que el organismo cuenta
con más de 50 mil millones de pe-
sos en reservas (de capital) para
pérdidas no esperadas, lo que sig-
nifica que dispone de recursos ne-
cesarios para hacer frente a con-
tingencias derivadas de la opera-
ción y cumplir con su mandato de
ley de otorgar rendimientos reales
a la Subcuenta de Vivienda en
2019 y en la presente gestión. Ro-
dríguez López, en la sesión ordi-
naria de la Comisión Ejecutiva
del Fondo, ante el subsecretario
de Sedatu, Armando Rosales Gar-
cía, dio a conocer que las reservas
para pérdidas inesperadas permi-
ten garantizar el ahorro de las y
los trabajadores al servicio del Es-
tado. Aseguró que el fondo se
consolida como una institución
viable, preparada para afrontar al-
gún escenario adverso en materia
económica, sin dejar de ofrecer a
sus derechohabientes los mejores
productos hipotecarios.

lm0007tri@yahoo.com.mx

SEGUNDA VUELTA
“Efectos nefastos” por desabasto de gasolina 

Por Luis
Muñoz

SE OPONE-. ¡Qué tiempos aquellos
señor don Simón!, diría un parlamen-
to de alguna película del cine nacional
-aún en blanco y negro como la lau-
reada Roma de Cuarón-. Esto viene a
cuenta por las innumerables acciones
imperdonables para  otros presiden-
tes, no para AMLO.

La concesión sin concurso alguno a
Banco Azteca para el manejo de becas a
estudiantes y la renta de pipas de un pa-
riente presidencial político para acelerar
el reparto de gasolina, ejemplifican.

Recurriendo a los amantes de la
meditación haga una “composición
de lugar” y atribuya a cualquier ex

presidente de la República decidir per
se que por firma bancaria fuera esco-
gida por el primer mandatario para
que manejara tarjetas de tal o cual
programa social, tipo Sedesol o de
cualquier otra dependencia del go-
bierno federal.

Hasta antes de la asunción de la
cuarta transformación, los programas
sociales vía tarjeta bancaria, se opera-
ban por medio de Bansefi, institución
del gobierno federal. Cierto que esta
firma no tiene tantas sucursales como
se quisiera, lo que habla de una cober-
tura muy reducida, sin embargo, ese
dinero, producto de nuestros impues-
tos no llegaban a ningún particular.

Lo extraño ahora, es que a TV Az-
teca y más aún al Grupo Salinas, de
ya saben quién, es la que se está que-

dando con muchos programas oficia-
les. Quite por ejemplo, la presencia
del secretario de Educación Pública,
Esteban Moctezuma Barragán, ex
empleado de Ricardo Salinas Pliego.
De lujo, pero empleado al fin y al ca-
bo. Una Salinas también tiene buen
cargo legislativo.

Pero vayamos a algo de mayor im-
portancia, asunto que se trabó en el
último año del gobierno peñista con la
propuesta del jurista Raúl Cervantes.
Políticos del tercer tercio peñista de
todos los partidos menos del PRI, se
opusieron a la propuesta de Raúl Cer-
vantes como fiscal general de la Re-
pública, naciendo desde entonces el
calificativo de fiscal carnal.

Ayer se confirmó lo escrito un día
antes, los más fuertes candidatos a la

fiscalía son Bernardo Bátiz y Alejandro
Gertz Manero. Ambos ahora son more-
nistas de hueso colorado y seguro algu-
no de los dos se quedará con el cargo
de fiscal, que de acuerdo a la ley tendrá
una duración de siete o más años, o sea,
que incluso sobrevivirá a la persona
que suceda a AMLO en 2024.

No más detalles del tema, sólo re-
cuerde que si alguno de los dos cita-
dos resulta fiscal, será carnal del Pre-
sidente de México. No le doy más da-
tos, pues sería antipejismo puro, co-
mo por ejemplo el hecho de que al
flamante secretario de Turismo, Mi-
guel Torruco, sea identificado como
uno de los fifís más reconocidos mu-
chos años antes.

elefa44@gmail.com

ESPACIO ELECTORAL
Asignaciones directas ¿y?

Hasta antes de la
asunción de la cuarta
transformación, los

programas sociales vía
tarjeta bancaria, se operaban

por medio de Bansefi,
institución del gobierno

federal. Cierto que esta firma
no tiene tantas sucursales
como se quisiera, lo que

habla de una cobertura muy
reducida, sin embargo, ese

dinero, producto de nuestros
impuestos no llegaban a

ningún particular.

El diputado Jorge Triana
señaló que el desabasto de
gasolina provocó efectos
nefastos sobre la vida

cotidiana de millones de
ciudadanos”, en tanto que
Víctor Hugo Lobo Román

hizo un llamado a la jefa de
Gobierno de la CDMX,

Claudia Sheinbaum, para que
implemente un plan que
aminore los efectos del

desabasto de combustible a
la población, en particular a
los servicios de emergencia

Por Eleazar Flores
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Dentro de un proceso legislativo más rápido
que el método de Porfirio Díaz de “mátenlos
en caliente”, más incluso que el ya de por sí
inmediato y muy efectivo fast-track, Ricardo
Monreal tramitó la aprobación del nombra-
miento del nuevo Fiscal General de la Nación
al que hoy dará el último empujón.

Este nombramiento corrió al parejo de la
aprobación de la creación de la Guardia Na-
cional en San Lázaro, donde el otro coordina-
dor morenista, Mario Delgado, navegó igual-
mente habilidoso mares políticos por demás
procelosos.

En este último caso sin embargo Delgado
no pudo festejar su logro de haber obtenido el
apoyo del PRI para lograr la mayoría califi-
cada, debido a que impulsado por ese dolor
de muelas llamado Pablo Gómez, los diputa-
dos retiraron un artículo transitorio que per-
mitiría al Ejército y la Marina realizar tareas
de seguridad mientras se consolidaba la for-
mación de dicho grupo.

Eso no gustó nada al presidente Andrés
Manuel López Obrador, quien de inmediato
reclamó restituir ese transitorio, ahora en el
Senado.

Este artículo, explicó AMLO, es el que es-
tablece que la intervención del Ejército y la
Marina son eventuales, mientras se consolida
la Guardia Nacional.

Al eliminarse, dijo, la Guardia Nacional
"prácticamente va a quedar igual como si fue-
ra una reedición de la Policía Federal que co-
mo sabemos no funcionó".

Al respecto, Ricardo Monreal, manda-
más de Morena en el Senado indicó que ne-
gociará con la oposición para recuperar ese
artículo de acuerdo como lo ha pedido el
Presidente.

Eso podría llevar a que la Comisión Per-
manente pudiera aprobar otro período ex-
traordinario en los siguientes días, a fin de
que al regresar la minuta a Cámara de Diputa-
dos, se vuelvan a tramitar allá las reformas
hechas en el Senado.

El Senado, dijo Monreal, en su calidad de

Cámara Revisora, “va a analizar tres temas
sobre ese asunto: Uno, la posibilidad de resti-
tuir el artículo Cuarto Transitorio, que habla
de la temporalidad de las fuerzas armadas de
auxiliar en las labores de seguridad pública,
mientras se constituía debidamente la Guardia
Nacional, y que los diputados eliminaron.

“Dos, el carácter y objetivo de la nueva
agrupación de combate a la delincuencia orga-
nizada con un acuerdo de paz; y tercero, sobre
la capacitación, formación y adiestramiento,
en lo cual, pareciera ser (que los diputados) se
apartaron de la idea original que había plantea-
do el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Nosotros habremos de hacer una revisión
puntual de todos los temas….

“Esto implica que se regresará a la Cáma-
ra de Diputados, como Cámara de origen. Lo

que hagamos de revisión, lo podemos hacer
en los próximos días”, explicó.

PUEDE PASAR CUALQUIER COSA

Mientras tanto lo de la designación del Fis-
cal General de la Nación entra hoy a su úl-
tima etapa.

Una vez que los tres propuestos por AM-
LO comparecieron ante el pleno senatorial, la
Comisión de Justicia hizo durante la noche el
dictamen que hoy entra a debate final.

En este contexto es público que la fracción
del PAN votará en contra mientras que su
aliado Movimiento Ciudadano encabezado
por el veracruzano Dante Delgado titubea y
al parecer hay acuerdo con el PRI comandado
al alimón por Claudia Ruiz Massieu y Mi-
guel Ángel Osorio Chong.

En este último punto parece que el tricolor
apoyaría la designación si es a favor de Ale-
jandro Gertz Manero y no de Bernardo
Bátiz a quien consideran un blandengue su-
miso colaborador de López Obrador. 

Frente a este escenario, el zacatecano
Monreal dijo:

“Vamos a hablar con todos los senadores
y los coordinadores para intentar lograr la ma-
yoría calificada y mañana (hoy viernes) elegir
y tener fiscal después de muchos años, para
darle seguimiento y concretar más de mil 700
carpetas de investigación que, según sé, son
sólo por el robo de combustible, llamado hua-
chicoleo”, precisó.

No es posible continuar sin fiscal, afirmó.
Menos en un contexto afectado por niveles in-
sostenibles de inseguridad.

Rechazó que Bátiz o Gertz Manero pu-
dieran representar lo que panistas han califi-
cado como “fiscal carnal” ´por su posible de-
pendencia al Ejecutivo

“No existe ninguna posibilidad para que se
exprese o descalifique a quien va a ser el Fis-
cal, con tal característica. La autonomía está
garantizada, no por una persona o por un gru-
po. Está garantizada por la Constitución Polí-
tica y por la ley.

“El Fiscal que resulte será profesional, to-
talmente autónomo y estará apegado a la
Constitución Política y a la ley. Nosotros con-
fiamos en que la mayoría calificada nos per-
mita generar que la mejor de las propuestas
resulte en el Fiscal General de la Nación, que
ya urge”, insistió.

Si las cosas se complican, y el pleno no lo-
gra designar al Fiscal, entonces todo quedará
en manos de López Obrador quien de acuer-
do a la Constitución podrá decir quién deberá
ser el Fiscal.

rvizcainoa@gmail.com / 
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

Honor...a quien...

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Fiscal y Guardia Nacional 
en trámite final, este viernesPor Roberto 

Vizcaíno
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Los celos nacen del amor, 
pero no mueren con éste.

François de La Rochefoucauld 
(1613-1680) Escritor francés.

#CCE #CNA #PabloCastañón #Bosco
#CarlosSalazarAlCCE #Femsa #IPdividi-
da #AlvarezLima #Cana11 #Sanjuana-
Martínez #Notimex #Casas #TVUNAM
#Canal22 #SosaPlata #RadioEducación
#AleidaCalleja #IMER #JenaroVillamil
#RadiodifusiónDelEstadoMexicano
#AMLO #Insatisfacción #GuardiaNacio-
nal #MilitaresAlMargen #SeguridadNa-
cional #Bimbo #Servitje

Al inicio de la 4ª Transformación im-
pulsada por el presidente socialista
Andrés Manuel López Obrador, el
sector privado está dividido. 

No está consolidado en una sola
pieza y sus opiniones, que impulsó
sólidamente Pablo Castañón, como
dirigente del CCE, por lo que no hay
interlocutores serios ante el gobierno.

En los próximos días será  defini-
do el sucesor de Juan Pablo Castañón
al frente del Consejo Coordinador
Empresarial, todo indica que será
Carlos Salazar, el ex director general
de FEMSA, pues Bosco de la Vega
nunca logró contar con el apoyo insti-
tucional ni el consenso hacia el inte-
rior del Consejo Nacional Agropecua-
rio para promoverse y sí provocó el
enrarecimiento del proceso,  evitando
un candidato de unidad, lo que habría
representado la fortaleza  del organis-
mo cupular de los empresarios del
país ante el nuevo gobierno.

Bosco de la Vega no sólo impuso
su candidatura sino que además im-
pulsó e inscribió a dos personas aje-
nas al CNA, como son Manuel Herre-
ra, ex presidente de Concamin, y Luis
Antonio Mahbub, de Concanaco,
cuando ni siquiera los organismos de
donde provienen los habían postula-
do, dejando en claro que su reclamo
de democracia sólo estaba en el dis-
curso, pues  ni él mismo la ejerció al
interior de su asociación.

Hay que recordar que durante la
reunión del CNA el pasado 13 de di-
ciembre (en donde estuvo presente el
secretario de Agricultura, Víctor Ma-
nuel Villalobos y el gobernador de Si-
naloa, Quirino Ordaz Coppel), De la
Vega acusó que Carlos Salazar no es
sino “una imposición de la cúpula del

poder”, poniendo en duda la soberanía
e independencia del órgano cupular.

Si bien al interior del CCE  ya está
definido Carlos Salazar como  el suce-
sor de Castañón, el procedimiento que
finalmente se concretará en Comisión
Ejecutiva entre los siete presidentes de
los organismos que lo integran, la acti-
tud de Bosco de la Vega al inscribir a 3
más para sumar 4 candidatos, obliga al
retraso de la definición al tener que ir
al Consejo Nacional que es integrado
por 70 personas, para eliminar a uno y
regresar a la Comisión Ejecutiva para
que ellos  definan a quién será el pró-
ximo presidente.

A pesar de haber extendido todo el
procedimiento al imponerse e inscri-
bir a externos sin consultar a la mem-
bresía, hace unos días, acompañado
de Laura Tamayo, Bosco de la Vega
cenó con Carlos Salazar queriendo
aparentar la unidad al brindarle su
apoyo, cuando él mismo propició este
enrarecimiento hacia la elección inter-
na del CCE en donde todos los orga-
nismos ya estaban porque el ex direc-

tor general de FEMSA, fuera el suce-
sor de Juan Pablo Castañón.

PODEROSOS CABALLEROS:
Antonio Álvarez Lima, senador por
Tlaxcala, pedirá licencia el próximo
miércoles para hacerse cargo de la di-
rección del Canal 11, del Instituto Po-
litécnico Nacional. AMLO deposita
en el experimentado hombre de me-
dios de comunicación y ex goberna-

dor tlaxcalteca, esa estación televisiva
que tiene presencia materialmente en
el 80% del territorio nacional. 

Asimismo confirmo que la ague-
rrida periodista Sanjuana Martínez, se
hará cargo de la agencia oficial mexi-
cana, Notimex. El cineasta Armando
Casas y actual director de TV UNAM,
se responsabilizará del Canal 22; Alei-
da Calleja, líder de la Asociación Me-
xicana de Derecho a la Información,
sería titular del Instituto Mexicano de
la Radio y el especialista en telecomu-
nicaciones, Gabriel Sosa Plata, será
director de Radio Educación. Perfilan,
además, al periodista Jenaro Villamil
que dirigirá el Sistema Público de Ra-
diodifusión del Estado Mexicano. 

*** La insatisfacción de López
Obrador sobre el dictamen aprobado
en Diputados, limita al Presidente a
ordenar a la Sedena y Semar, a inter-
venir en asuntos de seguridad pública. 

Únicamente sería la Guardia Na-
cional. De esa forma se delimitaría el
monopolio del control de la paz públi-
ca en territorio nacional para la Poli-

cía. En asuntos mayores, como la lu-
cha contra guerrilla o terroristas, le li-
mitarían el uso de militares. 

El entrenamiento de policías civi-
les debe hacerse con militares. Es un
asunto de seguridad nacional y seguri-
dad del Estado (donde no sólo está el
gobierno, sino el pueblo y territorio). 

Debe quedar claro qué es lo que
quiere AMLO; los riesgos y ventajas
de su petición.  RESPONSABILI-
DAD SOCIAL CORPORATIVA: Ba-
jo el liderazgo de Daniel Servitje,
Grupo Bimbo busca el desarrollo y
bienestar de las personas en las comu-
nidades donde opera.  A través del
programa Buen Vecino, el Centro de
Ventas y Planta San Luis Potosí bene-
ficia a los habitantes de Villa de Po-
zos, al restaurar la unidad deportiva
“Aguilares” para brindar a la pobla-
ción de la localidad de Villa de Pozos,
un espacio de esparcimiento.

poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx

@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Trasnacional mexicana toma control del CCE

En los próximos días será
definido el sucesor de Juan
Pablo Castañón al frente del

Consejo Coordinador
Empresarial, todo indica que

será Carlos Salazar, el ex
director general de FEMSA,

pues Bosco de la Vega nunca
logró contar con el apoyo
institucional ni el consenso
hacia el interior del Consejo
Nacional Agropecuario. 

Ajá...

- Bosco pierde el control del CNA  - Dividida, IP, en la 4ª transformación  - Confirmado, Álvarez Lima al Canal 11
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A 15 años de la puesta en marcha
del Seguro Popular, como una pro-
puesta para solucionar la falta de ac-
ceso de la población sin seguridad
social a los servicios de salud, 20 mi-
llones de mexicanos no cuentan con
cobertura en salud, por lo que se im-
plementará una política de servicios
y medicamentos gratuitos, que em-
pezará en centros o clínicas de salud
en los estados con mayor pobreza.
Así lo señaló el secretario de Salud,
Jorge Alcocer Varela, al reunirse con
integrantes de la Comisión de Salud
de la Cámara de Diputados, a quie-
nes presentó algunos de los puntos
centrales de lo que será el Plan Na-
cional de Salud 2019-2024, cuyo ob-
jetivo general es hacer efectivo el ar-
tículo cuarto constitucional, “se in-
crementará el acceso a la salud de
forma paulatina y todas las personas
afiliadas al Seguro Popular seguirán
recibiendo los beneficios de este es-
quema de aseguramiento”. El presi-
dente Andrés Manuel López Obra-

dor, consideró federalizar los siste-
mas estatales de salud como una es-
trategia, además de implementar el
modelo de Atención Primaria de la
Salud Integral, reorganizar la regula-
rización sanitaria, fortalecer la in-
dustria farmacéutica nacional e in-
vestigación innovadora. Los objeti-
vos a corto plazo son el abasto de
medicamentos, mantenimiento de
los inmuebles como hospitales y de
los centros de salud que estén en
condiciones precarias. Mientras que,
a mediano plazo, se ampliará la in-
fraestructura, con organización y
planificación. Ante la presidenta de
la Comisión de Salud de la Cámara
de Diputados, Miroslava Sánchez
Galván, Alcocer Varela aseguró que
el acceso a los servicios es inequita-
tivo para el sector más vulnerable, en
materia de salud. Señaló que en Mé-
xico la protección a la salud está le-
jos de cumplirse. Prueba de ello, di-
jo, son las instalaciones abandona-
das, sobrecarga de servicios, falta
de personal, de medicamentos e in-
sumos básicos, tiempos de espera
prolongados y atención deshuma-
nizada. El titular de Salud garanti-
zó que se mantendrá la obligación
federal de transferir la parte pro-

porcional del presupuesto a los es-
tados en este rubro.

******
La garrapata es un parásito exter-

no que se alimenta de la sangre de
animales y seres humanos, es un ar-
trópodo perteneciente a la familia de
los arácnidos. Se conocen unos 850
tipos distintos y, aunque la mayoría
son inofensivos, algunas pueden
transmitir enfermedades, como la de
Lyme. Tanto en Europa como en
EU, constituyen el primer transmisor
de enfermedades en el ser humano y
el segundo en el mundo, después de
los mosquitos, asegura la Dra. Eliza-
beth Macías, especialista en medici-
na del viajero y directora de Vacunas
y visas en viajes. La enfermedad de
Lyme, copia cualquier padecimiento
autoinmune como el lupus, artritis,
fibriomialgia, puede parecer una gri-

pe, entre otras, es provocada por la
bacteria Borrelia, que se transmite
por la picadura de garrapatas. Sínto-
mas: fiebre, escalofríos, cefalea, fati-
ga y dolores musculares y articula-
res. Con frecuencia aparece erupción
en el lugar de la picadura y gradual-
mente se extiende en forma de círcu-
lo con una zona central clara, antes
de propagarse a otras partes del cuer-
po. Si no se trata, la infección se pue-
de extender a las articulaciones, co-
razón y sistema nervioso central. A
quienes gusta acampar, en zonas
boscosas, son los más expuestos a la
picadura de esta especie ya que estos
parásitos suelen encontrarse aferra-
dos a las ramas, arbustos o maleza
muy espesa, incluso en algunos ani-
males. Suelen buscar para su picadu-
ra los lugares húmedos y calientes
del cuerpo humano como son: las in-
gles, las axilas, la parte posterior de
las piernas y el ombligo. Si bien los
perros y los gatos pueden contraer la
enfermedad de Lyme, no infectan a
los humanos. Esta enfermedad ataca
a cualquier persona sin importar se-
xo o edad. consejos para prevenir la
picadura de la garrapata: evitar me-
terse entre los arbustos o vegetación
alta, es preferible caminar por el cen-

tro de los senderos. No usar ropa con
colores brillantes como amarillo, ro-
jo, etc. Llevar pantalones largos,
manga larga y calcetines. Utilizar
calzado cerrado. Aplicarse un repe-
lente adecuado. En general, a mayor
concentración mayor tiempo de pro-
tección y mejor permanencia un re-
pelente a base de DEET (Dietil-me-
ta-toluamida) con una concentración
de entre 40 y 60%. Además, comple-
mentarlo con el uso de un repelen-
te para ropa, de ellos, la permetrina
es la sustancia más conocida, para
impedir que los insectos se acer-
quen, brinda hasta 6 semanas o 6 la-
vadas, ya que se adhiere a las fibras
de las telas. Tras la picadura de la ga-
rrapata la sugerencia es extraerla lo
antes posible, ya que cuanto más
tiempo pasa el insecto dentro del
huésped, mayor es la probabilidad
de infección. Retírala con una pinza,
no aplastarla y guardarla en un bote,
Lavarse muy bien las manos tras
limpiar la zona de la picadura y si en
los siguientes días aparecen sínto-
mas busca atención médica. Ver
www.vacunasyvisasenviajes.com

teléfonos 17948278 y 53600906.

elros05.2000@gmail.com

Por Elsa 
Rodríguez Osorio

- Medicamentos gratuitos en los estados con mayor pobreza
- Excursionistas: cuidado con la garrapata

CÁPSULAS DE SALUD

La garrapata es un
parásito externo que se
alimenta de la sangre de
animales y seres humanos,

es un artrópodo
perteneciente a la

familia de los arácnidos

De la terna enviada al Senado para
elegir al Fiscal General de la Repúbli-
ca, sobresale la candidatura del maes-
tro Bernardo Bátiz Vázquez, quien
pese a que ya aclaró que su amistad
con el presidente Andrés Manuel Ló-
pez Obrador no influirá en sus deci-
siones, sí tiene que ver en la votación
final de los legisladores si tomamos
en consideración que Morena domina
ya el ámbito político nacional.

Respeto a los derechos humanos
y a grupos vulnerables, serán los te-
mas principales en los que enfocará
sus esfuerzos en caso de que sea elec-
to titular de dicha instancia, dijo Bá-

tiz, al comparecer ante los integrantes
de la Comisión de Justicia. En la Fis-
calía no habrá ni enemigos políticos
ni amigos políticos, habrá plenitud de
la aplicación de justicia. Vamos a ser
una Fiscalía que sirva a la comunidad,
a la justicia y a la verdad. 

Consideró que una característica
indispensable a rescatar es el carácter
de buena fe que se ha ido perdiendo
paulatinamente, y con ello vino el
descredito y la desconfianza de la so-
ciedad en la impartición de justicia.
La buena fe, dijo, no se va a obtener
con declaraciones. Hay que demostrar
en los hechos y en la actuación diaria
de la función, que se merece ese cali-
ficativo. La Fiscalía quedará liquida-
da porque se desprestigió, al ser utili-
zada de forma indebida para perseguir
enemigos o apoyar amigos. 

Eso no significa que los actuales
colaboradores quedarán fuera de for-

ma automática. Habrá selección, de-
puración y capacitación permanente
de personal. Se trata de llevar ideas
nuevas y frescas. Que demuestren que
la Fiscalía es algo diferente. No solo
un cambio de nombre, sino de fondo.
No basta, dijo, tener desplantes decla-
rativos. Hay que trabajar para crear la
nueva institución. La defensa de los
derechos humanos será el eje conduc-
tor de trabajo, y se comprometió a
atender de forma prioritaria a los gru-
pos vulnerables: marginados, incapa-

citados, menores de edad, mujeres,
periodistas, persecución política, eso
es lo que esperamos del f

TURBULENCIAS
Guardia Nacional, 

discrepancias con el Ejecutivo
Y para dar una muestra de independen-
cia, el experimentado legislador y diri-
gente social, Pablo Gómez Álvarez,
expresó el desacuerdo de diputados
con la propuesta del presidente López
Obrador en el sentido de que las fuer-
zas armadas deben colaborar también
en materia de seguridad nacional. El
tema es muy sensible, pues hay oposi-
ción de dentro y de fuera para que la
tropa vigile el país, pues los anteceden-
tes de violación de los derechos huma-
nos e incluso ejecución de ciudadanos
está documentada y nadie desea que se
repitan esos casos…El Rector Magní-
fico de la Universidad de Salamanca,

Ricardo Rivero Ortega, recibió de ma-
nos del presidente de la Academia Na-
cional de Historia y Geografía
(ANHG), Luis Maldonado Villegas, y
del Dr. Román Sánchez Fernández,
Medalla y Diploma como miembro del
Consejo de Crónica de la Ciudad de
México, y el subsecretario de Educa-
ción Superior de la SEP, Luciano Con-
cheiro Bórgez, recibió del escultor Lo-
renzo Rafael, Medalla y Diploma co-
mo socio de número de la Asociación
de Escritores y Artistas Españoles, de
la que Lorenzo Rafael es presidente
honorario, en ceremonia realizada en
el Salón Hispanoamericano de la
SEP… El diputado Hernán Salinas
Wolberg, de la Comisión de Energía,
hizo ayer un extrañamiento por la ina-
sistencia de los titulares del sector
energético en la Tercera Comisión de
la Permanente, pues es importante el
diálogo entre el Ejecutivo y el Legisla-
tivo, no solamente por la coyuntura
que se vive de abasto de gasolina, sino
por las decisiones que se toman en ma-
teria de política energética de México. 

www.revistabrecha.com
@BrechaRevista

asorianocarrasco@yahoo.com

DESDE EL PORTAL

Bátiz, uno la terna para fiscal

Por Ángel Soriano

En la Fiscalía no habrá ni
enemigos políticos ni amigos
políticos, habrá plenitud de

la aplicación de justicia.
Vamos a ser una Fiscalía que

sirva a la comunidad, a la
justicia y a la verdad
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Para la psiquiatría, la neurosis es un
grupo de enfermedades que se carac-
terizan por la presencia de trastornos
nerviosos y alteraciones emocionales
sin que, aparentemente, haya ninguna
lesión física en el sistema nervioso
central.

Para los grupos de autoayuda, la
neurosis ¡es la enfermedad de las mil
caras!, y quienes la padecen son títe-
res de sus emociones y por lo regular
actúan siempre bajo el impulso de és-
tas y no del sano juicio.

¿Por qué hablo de estas cuestiones
que no son locura, poro están a un pa-
so de serlo? 

Mire usted, en noviembre del año
pasado el quisquilloso gobernador de
Aguascalientes, el panista Martín
Orozco Sandoval, demandó por “da-
ño moral” al concesionario radiofóni-
co y periodista hidrocálido, José Luis
Morales Peña, ¡un comunicador va-
liente!, que sabe arrastrar la pluma an-

te los gobernantes tiranos y corruptos. 

La demanda del mandatario hidro-
cálido resalta tres puntos que son dig-
nos del análisis de la psiquiatría na-
cional y mundial: 1.- “El estado de
Aguascalientes no está mal, como lo
afirma el periodista “es el único que
lo dice y provoca esa percepción a la
sociedad”; 2.- El gobernador se dice
“afectado psicológicamente” y 3.- El
mandatario se dice “afectado gas-
trointestinalmente”.

¿Tan amarga será la medicina del
comunicador que le provoca al señor
gobernador que su hígado derrame
tanta bilis? La acusación es de risa,
pero en ella, Martín Orozco Sandoval
demuestra que su mal no es una enfer-
medad física, sino una enfermedad
del alma y esas enfermedades de neu-
rosis no las cura ningún médico, sino
solamente se alivian cuando el indivi-
duo goza de una sana paz interna y es-
tá bien con sus semejantes. 

La gastritis, por ejemplo, no es so-
lamente la manifestación de un desor-
den alimenticio, sino fundamental-
mente un desquiciamiento del sistema
nervioso central que debe ser paliado

con antiácidos, inhibidores de la bom-
ba de protones y por la psiquiatría,
con antidepresivos, como el prozac,
que por cierto mantenía en pie, aun-
que bien turulato a Vicente Fox cuan-
do cobraba como presidente de Méxi-
co, porque en realidad quién goberna-
ba era su mujer.

Algunas de las mil caras de la neu-
rosis son: depresión, insomnio, mi-
graña, gastritis, celos, odio, envidia,
avaricia, dolores psicosomáticos y un
larguísimo etcétera. 

Y llama poderosamente la aten-
ción que el juicio contra el colega pe-
riodista avanza ¡a mil por hora!, pues

el gobernador tiene en el juez Segun-
do de lo Civil, de apellido Piña, a un
auténtico lacayo al servicio del gober-
nante tirano, quien en el pasado 16 de
enero mandó a sus esbirros al mando
del señor comisariado, Juan Muro
Díaz, para que lo privaran de su liber-
tad y lo llevaran a una sucia mazmo-
rra en la que permaneció incomunica-
do periodista por más de 5 horas y ba-
jo la amenaza de que: “Si no le bajas,
para la próxima vez van a ser 12 horas
de fresco bote” ¡Eso calienta hasta el
alma del general invierno! 

Pero me asaltan unas interrogan-
tes: ¿Puede un individuo ser gober-
nante de México o de alguna enti-

dad del país cuando es presa de la
neurosis y títere de sus emociones?
¿De qué se enoja don Martín Oroz-
co Sandoval cuando sabido es que
Aguascalientes es un polvorín y una
entidad con los más altos índices de
criminalidad y tráfico de estupefa-
cientes? ¿Qué no entre 2016 y 2018,
Aguascalientes registró 13 feminici-
dios, que no aparecen como críme-
nes de género, pero que junto con
Guerrero y Veracruz imperan los fe-
minicidios? 

En Aguascalientes, las cifras en
materia de crímenes dolosos son ne-
gras o cada vez más rojas pues duran-
te septiembre del año pasado esa enti-
dad registró diez muertes dolosas, en
comparación con un mes antes que
sumaron siete crímenes.

Pareciera que la neurosis de don
Martín Orozco Sandoval lo está lle-
vando a meterse a terreno barrido, pe-
leándose con la prensa y habrá que re-
cordarle que ninguna democracia aquí
y en China, es democracia si no hay
respeto a la crítica y la libertad de ex-
presión.

info@agenciamn.com

DE PE A PA
Un neurótico gobernante

Por Alberto 
Vieyra Gómez

Pareciera que la neurosis de don Martín
Orozco Sandoval lo está llevando a meterse 

a terreno barrido, peleándose con la 
prensa y habrá que recordarle que ninguna

democracia aquí y en China, es democracia 
si no hay respeto a la crítica 

y la libertad de expresión 

La diputada federal Gabriela
Cuevas (Morena), ha destacado
por la labor internacionalista que
ha hecho desde sus distintas posi-
ciones en la política, como sena-
dora panista en la anterior legisla-
tura y hoy como parte de la frac-
ción parlamentaria de Morena en
la Cámara baja.

La coyuntura con relación a
Venezuela y la postura del gobier-
no mexicano está en la mira de la
opinión pública y, ante ello, Cue-
vas Barrón ha permanecido silen-
ciosa sin manifestarse.

En el pasado, muchas veces
Gabriela Cuevas como legislado-

ra y como ciudadana condenó al
régimen de Hugo Chávez y Nico-
lás Maduro, exigió desde el Sena-
do sanciones contra el gobierno
de Venezuela e incluso criticaba
duramente a quienes daban apoyo
o simplemente manifestaban omi-
sión con relación a lo que ocurría
en aquel país.

Hoy México a través de la
cancillería decidió no suscribir
la última resolución del Acuerdo
de Lima, decidimos reconocer
sin chistar al nuevo gobierno de
Nicolás Maduro aún con las
irregularidades y el rompimien-
to del orden constitucional que
llevó a la última elección. Hoy
una de las mayores críticas al
gobierno bolivariano de Vene-
zuela, Gabriela Cuevas, guarda
silencio desde su curul.

Tras hechos como este, es
donde la ciudadanía duda de la
congruencia de los políticos,
más allá de cambiar de partido o

de color, por el simple hecho de
no actuar con congruencia de
sus dichos, de contradecir las
acciones con el discurso y donde

de pronto, la imagen que se forja
a lo largo de los años simple-
mente se silencia de forma mis-
teriosa.

¿Qué opina la diputada Ga-
briela Cuevas de la postura de
México ante Venezuela?, ¿qué di-
ce la diputada Gabriela Cuevas a
la cancillería desde su curul por
tales hechos?, ¿dónde quedó la
Gabriela Cuevas crítica del cha-
vismo?

Dudas sin respuesta, que me-
recen atención inmediata de la
diputada.

www.lopezsosa.com
joseantonio

@lopezsosa.com
twitter: 

@joseantonio1977

DETRÁS DEL PODER

¿Dónde está Gabriela Cuevas?
Por José Antonio 

López Sosa
Hoy México a través de la cancillería

decidió no suscribir la última resolución del
Acuerdo de Lima, decidimos reconocer sin
chistar al nuevo gobierno de Nicolás Maduro
aún con las irregularidades y el rompimiento
del orden constitucional que llevó a la última
elección. Hoy una de las mayores críticas al
gobierno bolivariano de Venezuela, Gabriela
Cuevas, guarda silencio desde su curul
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DE CINCO ESTRELLAS

William Shaw es el nuevo di-
rector general de Interjet, en sus-
titución de José Luis Garza,
quien durante 13 años ocupó el
cargo, así lo anunció el Consejo
de Administración de la compa-
ñía aérea.

Miguel Alemán Magnani,
presidente ejecutivo de la aero-
línea, presentó al nuevo director
general ante los colaboradores,
al tiempo que agradeció el es-
fuerzo y logros obtenidos por
Garza.   

“Estoy seguro que nuestro
nuevo director general, William
Shaw, representa cambio impor-
tante en Interjet, que nos permi-
tirá consolidar nuestras opera-
ciones a nivel nacional e inter-
nacional y llevar nuestro nombre
a nuevas fronteras”.

La carrera de Shaw en la in-
dustria aérea comenzó hace 26
años. Ha sido agente check-in y
CEO, iniciando su carrera como

agente de tráfico en un mostra-
dor del aeropuerto de Ciudad de
México, destacando su fase de
emprendedor, lanzando la pri-
mera aerolínea de bajo costo en
Colombia y posteriormente tam-
bién en Perú.

El nuevo director general de
la aerolínea ha planeado, selec-
cionado, entrenado y lanzado con
éxito dos Ultra Low Cost Airlines
(aerolíneas de bajo costo), en
América Latina y trabajó en la
fundación de una tercera, Flyca-
na, en República Dominicana,
antes de llegar a su nuevo cargo.

De nacionalidad mexicana,
William Shaw, cuenta con
Maestría de Stanford Graduate
School of Business con Certifi-
cados en Gestión Pública y Ges-
tión Global, y licenciatura del
CESA de Colombia.

Al hacer uso de la palabra,
Shaw agradeció al Consejo de
Administración de la línea aérea
y a José Luis Garza y señaló:
“Interjet es la mejor aerolínea de
México y de Latinoamérica. Re-
presenta para mí un orgullo po-
der liderar al equipo que ha crea-
do un gran servicio, con un pro-
ducto envidiable, y que hoy en
día es la aerolínea a seguir”.  

����� Por primera vez,
Air France-KLM transportó más
de 100 millones de pasajeros en
2018 a nivel mundial y, en el ca-

so de México, la ruta Cancún–
París–Cancún transportó 150 mil
436 viajeros, con un aumento de
más de 11 por ciento, en com-
paración con 2017.

“El grupo aéreo, atento a las
necesidades del mercado mexi-
cano durante años, ha reforzado
su presencia en la zona sureste
de México. Cancún es uno de
los destinos favoritos de los eu-
ropeos para visitar, pero más allá
de traer turismo a México, esta
ruta es usada como alternativa
atractiva por los mexicanos que
viven en la zona para viajar a
Europa, comentó Guilhem Ma-
llet, director general de la com-
pañía aérea en México. 

En 2018, a nivel mundial el
tráfico aumentó en comparación
con 2017 en todas las aerolíneas
del grupo. El número total de pa-
sajeros transportados por el gru-
po aumentó 2.8 por ciento en
2018, en comparación con el año
anterior.

Air France y HOP! traslada-
ron 51.4 millones de pasajeros
en 2018, aumento del 0.4 por
ciento en comparación con 2017,
cifra que corresponde, principal-
mente, a los vuelos de largo re-
corrido (+1.5 por ciento).

KLM transportó 34.2 millo-
nes de pasajeros en 2018, 4.5 por
ciento más que el año anterior.
Este aumento significativo es
atribuible tanto a los vuelos de

corta y media distancia, que au-
mentaron 4.8 por ciento, como
a los vuelos de larga distancia
(+ 3.9 por  ciento).

Transavia registró el mayor
aumento en tráfico en 2018, con
7.1 porciento más en compara-
ción con 2017. La aerolínea de
bajo costo del grupo transportó
15.8 millones de pasajeros en
2018, más de un millón más que
el año anterior.

����� “Más de 57.6 mi-
llones de visitantes recibió la ciu-
dad de Chicago en 2018, lo que
se traducen en crecimiento del

4.3 por ciento respecto al año
anterior”, dijo el alcalde Rahm
Emanuel, quien además asegu-
ró “hemos roto nuestro propio
récord de visitantes”. 

Las proyecciones anuales de
visitantes publicadas por Choose
Chicago se vieron impulsadas por
crecimiento del 4.4 por ciento en
visitantes nacionales y 2.9 por
ciento en visitantes extranjeros.

Por su parte, David Whita-
ker, presidente y CEO de Choo-
se Chicago indicó: “es alentador
ver este crecimiento. El año an-
terior, el volumen de visitantes
creció 2.7 por ciento, por lo que

el ritmo de crecimiento mejoró
ahora con incremento anual de
4.3 por ciento, reflejo del impac-
to que genera el turismo, las reu-
niones y la industria de eventos
en nuestra comunidad”. 

Ese crecimiento en 2018 se
refleja también en las conven-
ciones pues Choose Chicago y
sus socios en McCormick Place
y los hoteles anfitriones parti-
cipantes anunciaron que 60 nue-
vas convenciones importantes
se comprometieron a reunirse
en Chicago en los próximos
años, además de 2 mil 301 reu-
niones más pequeñas dan la

- Por primera vez, Air France-KLM transportó más de 100 millones de pasajeros a nivel mundial en 2018

- William Shaw, nuevo director general de Interjet, en sustitución
de José Luis Garza, quien durante 13 años ocupó el cargo
- “Chicago rompió su propio récord de visitantes en 2018, al recibir más de 57.6 millones”, dijo el alcalde Rahm Emanuel 

Por Victoria
González Prado

William Shaw, Miguel Alemán Magnani y José Luis Garza.

Guilhem Mallet. Las convenciones en Chicago, sector de gran importancia. La ciudad rompe récord de visitantes.
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bienvenida a más de un millón
de delegados que se compro-
metieron a reunirse en hoteles
asociados. En total, se proyecta
se generen más de 2.6 millones
de noches de habitación.

Gracias a este incremento
en el número de visitantes se
calcula el número de empleos
relacionados con el turismo, que
alcanzó los 150 mil 616 en
2018, aumento del 1.2  por cien-
to. Más de 22 mil nuevos em-
pleos relacionados con el turis-
mo se agregaron desde 2011,
fecha en la que alcalde Ema-
nuel tomó el cargo.

Durante 2018 se abrieron
siete nuevos hoteles, la demanda
de habitaciones de hotel (habi-
taciones consumidas) por los vi-
sitantes creció 4.2 por ciento. La
tasa de ocupación anual total au-
mentó a 75.4 por ciento en 2018.
El crecimiento en la demanda
ayudó a impulsar un aumento
en la tasa promedio diaria de ha-
bitación de 4.6 por ciento, lo que
resultó en incremento reportado
de 9.1 por ciento en los ingresos
de hoteles. Con este crecimiento,
los hoteles de Chicago genera-
ron un récord de 140 millones
de dólares en ingresos tributarios
de hoteles de ciudad, lo que re-
sultó en recaudación adicional
de 11,7 millones de dólares en
impuestos para apoyar los ser-
vicios de la ciudad. Las ventas
de habitaciones de hotel gene-
raron 12.9 millones de dólares
adicionales en impuestos esta-
tales a los hoteles para respaldar
los servicios estatales. 

Hubo un aumento importan-
te en el número de viajeros in-
ternacionales a Chicago en
2018. De acuerdo con el Siste-
ma de Información de Pasajeros
de líneas aéreas, el número de
vuelos internacionales directos
muestra aumento del 3.9 por
ciento los primeros 11 meses del
2018. Los países que mostraron
mayor incremento son Brasil
(16.2%), Reino Unido (14.1%),
Italia (10.9%), Corea del Sur
(9.2%), México (7.4%), Canadá
(2.5%) y China (2.1%).

David Whitaker aseguró: “la
diversidad de nuestros visitantes
continúa creciendo a medida que
damos la bienvenida a más y más
personas tanto de los EU y cada
vez más de todo el mundo”. 

“El Ángel de la Fama tie-
ne sus alas hechas de papel...
periódico”.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado
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AVISO NOTARIAL

Por escritura pública número 4,325, volumen
XVll-"A", fecha 07 de diciembre del año
2018, en el protocolo de la Notaría Pública
número diez a mi cargo, la señora YADIRA
NOEMÍ SOSA CANUL, en su carácter de he-
redera universal sustituta y albacea, con la
comparecencia de la señora ELSA MARÍA
CANUL CAAMAL, comparece a denunciar
la SUCESIÓN TESTAMENTARIA a bienes
del señor CALIXTO CANUL Y KINL, ex-
hibiendo el acta de defunción del Autor de la
sucesión y el primer testimonio del Testamento
Público Abierto, declarando la  señora  YA-
DIRA  NOEMÍ SOSA CANUL, en su carác-
ter de heredera  universal  sustituta  y albacea,
que  acepta los cargos de HEREDERA UNI-
VERAL SUSTITUTA Y ALBACEA, y en
consecuencia procederá a formular el inven-
tario  y avalúo  de  los bienes  que conforman
la  herencia, de conformidad con el Artículo
ochocientos diecinueve del Código de Proce-
dimientos Civiles para el Estado de Quintana
Roo y con el artículo ciento cuarenta  y cuatro
de la Ley de Notariado del Estado de Quintana
Roo y le hice saber que procedería a dar a co-
nocer estas declaraciones por medio de dos
publicaciones que  se  harán  con diferencia
de diez días, en cumplimiento al artículo ciento
cuarenta  y nueve  de  la  Ley de Notariado
del Estado de Quintana Roo.

AVISO NOTARIAL

Por escritura pública número 4,326, volumen
XVII, tomo "A", de fecha 7 de diciembre del
año 2018, otorgada ante la fe del Licenciado
FRANCISCO EDMUNDO LECHÓN RO-
SAS, Notario Público número diez en el Es-
tado, en ejercicio, con residencia en esta ciu-
dad, se hace constar: La INICIACIÓN DE
LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA a
bienes del señor NATALIA CAAMAL Y
TUZ, que formaliza la señora ELSA MARÍA
CANUL CAAMAL, acompañada de sus tes-
tigos idóneos los señores JOSÉ CARLOS
MARTÍNEZ SABIDO y WILBERT OLAN
PERALTA, declarando la señora ELSA MA-
RÍA CANUL CAAMAL, que acepta la he-
rencia como ÚNICA Y UNIVERSAL HERE-
DERA y el cargo de ALBACEA y en conse-
cuencia procederá a formular el inventario y
avalúo de los bienes que conforman la heren-
cia, de conformidad con los artículos ciento
cuarenta y tres y ciento cuarenta y ocho de la
Ley de Notariado del Estado de Quintana Roo
y le hice saber que procedería a dar a conocer
estas declaraciones por medio de dos publica-
ciones que se harán con diferencia de diez días,
en cumplimiento al artículo ciento cuarenta y
nueve de la Ley de Notariado del Estado de
Quintana Roo.-----
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Texto y fotos Asael Grande

Como desde hace 54 años, la So-
ciedad de Autores y Composi-
tores de México (SACM) cele-
bró a sus autores con la tradicio-
nal comida del Día del Compo-
sitor, reunión que se realiza des-
de 1965 en la sede de la Socie-
dad en la Ciudad de México, y
a nivel nacional desde 1983.

Presidida por Armando Man-
zanero, la Sociedad de Autores
y Compositores de México
(SACM) celebró con una comi-
da y música el Día del Compo-

sitor. El evento se desarrolló en
los jardines de la sede del orga-
nismo, en la colonia Xoco. Asis-
tieron más de mil autores de todo
el país, en un ambiente de alegría
y fraternidad no perdieron la
oportunidad de saludarse y ex-
presar sus mejores deseos para
el año que comienza.

El presidente de la SACM,
Armando Manzanero, agradeció
a los festejados su catálogo, mú-
sica y talento, y se dijo contento
de poder celebrar y convivir con
ellos otro 15 de enero: “El Día
del Compositor significa que por

fin, desde hace muchos años, to-
mamos en cuenta lo más impor-
tante que tenemos en México, y
en un ser humano, la música, a
través de los compositores  me-
xicanos, hay muchos amigos de
muchos años; el compositor no
para; el poder convivir con la
gente de siempre, y las nuevas
generaciones de compositores,
con las viudas de los que se fue-
ron antes que nosotros, con toda
esa gente que tiene que ver con
una canción, este es un lugar de
trabajo, estamos agradecidos del
enorme personal que tenemos en

la SACM, una enorme embar-
cación de compositores, el com-
positor siempre tiene mucho tra-
bajo”, dijo Manzanero a DIA-
RIO IMAGEN. 

Entre los asistentes presentes
en el evento realizado en los jar-
dines de la SACM, estuvieron
María Cristina Irina García-Ce-
peda García (Secretaria de Cul-
tura de México), el maestro Ar-
mando Manaznero, y rockeros
y compositores como Jaime Ló-
pez, Kenny Aviles, DLD, Bote-
llita de Jeréz, Las Víctimas el Dr.
Cerebro, entre otros.

La inspiración, creatividad y
trabajo de los compositores me-
xicanos son motivo de recono-
cimiento cada 15 de enero en el
Día del compositor, celebración
promovida por la Sociedad de
Autores y Compositores de Mé-
xico de manera oficial desde
1983, y con la que se reconocen
los Derechos de Autor. Este día
representa un homenaje para to-
dos aquellos autores y composi-
tores que, a través de su trabajo,
nos brindan la música y las can-
ciones que acompañan nuestra
vida diaria. El catálogo mexicano
es considerado como uno de los
cuatro principales del mundo.

Con tres únicas funciones, se
presentará la puesta en escena
Antígona, bajo la dirección de
David Gaitán, en el Festival San-
tiago Mil, 18, 19 y 20 de enero,
en el Teatro Camilo Henríquez,
de Santiago de Chile.

Santiago Mil es un Festival
en Chile que se realiza en el mes
de enero y reúne lo más desta-
cado de las artes escénicas tanto
de Chile, como del mundo.

Este Festival se convierte en

el escenario para presentar lo
más contemporáneo, que apues-
ta por la excelencia artística, con
propuestas de gran relevancia
social y política.

En esta edición XXVI de
Santiago Mil, una de las obras
participantes es Antígona, bajo
la dirección de David Gaitán,
una de las voces jóvenes más
destacadas de la escena teatral
mexicana actual, David ha es-
crito y dirigido alrededor de
una decena de obras, con las

que se ha presentado en ciu-
dades de Europa, América La-
tina y Estados Unidos. Con
Antígona, ganó el premio a
mejor dirección otorgado por
la Agrupación de Críticos y
Periodistas de Teatro de Mé-
xico ACPT en 2016.

En esta versión contempo-
ránea de Antígona, Gaitán se
atreve a desafiar las etiquetas
que los siglos imponen a las
obras que sobreviven a sus au-
tores. Escrita en un español mo-

derno y apoyada en un probado
equipo creativo, se trata de una
Antígona renovada y, a todas
luces, mexicana.

El elenco artístico lo in-
tegran: Adrián Ladrón, Hay-
deé Boetto, Marianella Villa,
Ana Zavala, Alan Uribe,
Guillermo Nava y Mishell
Ordóñez.

Entre telones... te veas

POR GUSTAVO
SUÁREZ OJEDA

Antígona, en el Festival
Santiago Mil en Chile

La SACM festejó el
día del compositor
*** Asistieron más de mil autores de todo el país, en un ambiente de
alegría y fraternidad
*** Estuvieron María Cristina Irina García-Cepeda García (Secretaria de
Cultura de México), el maestro Armando Manaznero, y rockeros y
compositores como Jaime López, Kenny Aviles, DLD, Botellita de Jeréz,
Las Víctimas el Dr. Cerebro, entre otros

gustavogerardo@live.com.mx
Twitter: @ACPT_Mex gerardogs

Entre los asistentes al evento realizado en los jardines de la SACM, estuvieron los chicos de DLD.

Francisco Barrios “El Mastuerzo” posó para DIARIOIMAGEN.

El presidente de la SACM, Armando
Manzanero, agradeció a los festejados
su catálogo, música y talento

“El Día del Compositor significa que por fin, desde hace muchos años, tomamos en cuenta lo
más importante que tenemos en México, y en un ser humano, la música, a través de los com-
positores  mexicanos”, dijo Armando Manzanero, quien estuvo presente en la mida de gracias.
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Por Arturo Arellano 

“Para México” fue un concierto
cuyas ventas se destinarán a la
Fundación de Comer y Crecer,
la cual ha ayudado a aproxima-
damente 5 mil niños en su nutri-
ción y desarrollo. El evento se
realizó en el Auditorio Nacional
y en este participaron Pepe Agui-
lar, sus hijos Ángela y Leonardo,
que además fueron acompaña-
dos por la Orquesta Sinfónica de
Minería (OSM), bajo la direc-
ción del maestro Enrique Patrón
de Rueda.

El concierto estaba planeado
para las 20:30 horas y a diferen-
cia de otros espectáculos, este
comenzó de manera bastante
puntual, con la presencia de la
Orquesta Sinfónica de Minería,

quienes deleitaron a los presentes
con “La Llorona” en voz de la
bella Ángela Aguilar, quien ade-
más comentó “es un honor para
mí estar aquí con ustedes, tan
bien acompañados por esta or-
questa. Gracias por venir”. El si-
guiente tema en su participación
fue “Cielo rojo”, para dejar en-
tonces el escenario libre para la
llegada de su hermano Leonardo,
que de entrada pidió un aplauso
para el Mariachi Zacatecano con
quienes cantó “Nomás tantito”
y “El barzón”. 

Con este espectacular arran-
que, la tarea para la Orquesta
Sinfónica en su participación
en solitario era bastante com-
plicada, pero salieron avante
con la magistral ejecución de
temas como el vals “Sobre las

olas”, “El son de la negra”, “El
huapango de Moncayo” y hasta
algunos danzones con los que
pusieron de pie a bailar al res-
petable. 

Luego de poco más de 30
minutos de temas clásicos y me-
xicanos en el talento de la OSM,
se llegó el momento de la apa-
rición de Pepe Aguilar en el es-
cenario del Coloso de Reforma,
a quien el público recibió con
una gran ovación, dado que lle-
vaban poco más de una hora es-
perándole. Aguilar arrancó con
temas como “Este terco cora-
zón” y “Directo al corazón”, que
le bastaron para enloquecer a to-
dos los presentes que le acom-
pañaron en cada verso de las
canciones. 

Más tarde cantó “El Rey”,
“Esclavo y amo” y otras que no
fueron más que el preámbulo
para que la dinastía Aguilar se
posesionara del escenario e hi-
cieran un homenaje a Antonio
Aguilar con  “La chancla”, “El
chivo” y “Un puño de tierra”,
esta última bastante aplaudida,
aunque hay que mencionar que
quien se llevó la noche, pese a
su breve participación en el es-
cenario fue la más joven de la
familia Aguilar, que cuenta con
todo para tener una exitosa ca-
rrera en la música, no sólo be-
lleza y carisma, sino el talento
vocal y la presencia escénica que
resulta envidiable a sus apenas
15 años de edad.

En la recta final del espectá-
culo, Aguilar repitió uno de sus
éxitos y llamó al escenario de
nuevo a su hija Ángela. “Esto ya
no estaba en el programa, pero
dado que la gente está emocio-
nada vamos a cantar una canción
más de mi más reciente disco en
homenaje a Juan Gabriel, que
llevaba por nombre ‘Fue un pla-
cer conocerte’ y que afortunada-
mente fue muy bien aceptado
por la gente”. Así justamente die-
ron paso a interpretar en com-
plicidad el tema que da nombre
al disco mencionado. 

Así se despidió del escenario
que abandonó por entre 5 y 8 mi-
nutos, pero ante la insistencia del
público, Aguilar se vio obligado
a regresar y ya sin la orquesta in-
terpretar algunos temas extras,
sólo acompañado del Mariachi
Zacatecano. 

El cantautor Pepe Aguilar des-
mintió que su mamá, Flor Sil-
vestre, esté delicada de salud,
y afirma que está bien, recupe-
rándose de una leve gripe que
la llevó a una clínica para un
chequeo.

“Mi madre está bien, tiene
88 años y las personas que tie-
nen familiares de esta edad ya
saben que de repente se enfer-
man, ese es el caso de mi ma-
dre”, indicó en una transmisión
de Instagram Live.

El cantante dejó en claro
que su mamá no tiene ninguna
enfermedad terminal que les
preocupe: “Les agradezco que
se preocupen de mi madre, pe-
ro no a la prensa amariliista,
argüenderas que solo manchan
a los verdaderos periodistas.

Mi mamá está bien y la única
enfermedad terminal que tiene
se llama vida y le falta mucha;
vida, sí estuvo en el hospital
pero saldrá pronto para irse a
su rancho”.

Pepe Aguilar, quien agra-
deció al público por haber lle-
nado el Auditorio Nacional ante
noche, destacó que ahora se
traslada junto con sus hijos Án-
gela y Leonardo a León, Gua-
najuato.

El intérprete inició la se-
sión de Instagram Live en una
camioneta que lo trasladaba al
aeropuerto, pero cortó la trans-
misión, y ya sentado en el
avión retomó el tema sobre la
salud de su madre, la experi-
mentada actriz y cantante Flor
Silvestre. 

Pepe Aguilar desmiente que
su mamá Flor Silvestre tenga
una enfermedad terminal
*** Afirma que está bien, recuperándose de una leve gripe que la llevó
a una clínica para un chequeo

*** Pepe Aguilar y sus hijos Ángela
y Leonardo estremecieron al
Auditorio Nacional, llenándolo de
música y romance

En la recta final del show, Pe-
pe Aguilar repitió uno de sus
éxitos y llamó al escenario de
nuevo a su hija Ángela.

Con la Orquesta Sinfónica de Minería

La dinastía Aguilar
ofrece show benéfico
“Para México”

“Mi madre está bien, tiene 88
años y las personas que tie-
nen familiares de esta edad
ya saben que de repente se
enferman, ese es el caso de
mi madre”, indicó Pepe Agui-
lar en una transmisión de Ins-
tagram Live.
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San Judas Tadeo
Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,

siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre del
traidor ha sido causa de que fueses

olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles.
Ruega por mí para que reciba yo los

consuelos y el socorro del cielo en to das
mis necesidades, tribulaciones y

sufrimientos, (haga petición).
Ruega por nosotros y por todos los que

piden tu protección. Amén.

Récele a San Charbel, 
su vida y espí ri tu encontrarán paz.

Visí telo en la Iglesia de San Agustín,
ubicada en Hora cio esq. Musset 

Col Polanco, México, D.F. 
(Recórtelo y llévelo en su cartera)

Sapientísimo Niño de Atocha, general
protector de todos las hombres, general
amparo de desvalidos, medico divino de
cualquier enfermedad. Poderosisimo Ni-
ño: yo te saludo, yo te alabo en este día
y te Ofrezco estos tres Padre Nuestros
y Ave Marías con Gloria Patri, en memo-
ria de aquella jornada que hiciste encar-
nado en las purísimas entrañas de tu
amabilísima Madre, desde aquella cui-
dad santa de Jerusalén llegar a Belén.
Por cuyos recuerdos que hago en este
día te pido me concedas lo que te supli-
co, para lo cual interpongo estos méritos
y los acompaño con los del coro de los
Querubines y Serafines, que están ador-
nados de perfectísima sabiduría, por los
cuales espero, preciosísimo Niño de Ato-
cha, feliz despacho en lo que te ruego y
pretendo, y estoy cierto que no saldré
desconsolado de ti, y lograré una buena
muerte, para llegar a acompañarte en
Belén de la gloria.

Amén.

Oración al Niño 
de Atocha

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Será un día positivo para las actividades relacionadas con
los viajes y la comunicación.

Los contactos que desarrolles en este día serán muy
fructíferos. Vigila tu alimentación.

Tu comportamiento será bueno y trata de comunicarte de
una manera equilibrada.

Fecha favorable para los sectores económicos que se
encuentren en expansión.

Tu comportamiento amable hará que tus relaciones
familiares sean muy afortunadas.

Sentirás cierta necesidad de cambiar algunos patrones de
conducta, así que no te detengas.

Te espera un día difícil en lo emocional, pero si haces
deporte podrás equilibrar la energía.

Será un día ideal para los viajes de fin de semana y para
explotar tu faceta más espiritual.

Tendrás un día tenso hoy, un día en el que deberás observar
cómo te comuniques.

Evita las discusiones con familiares y trata de no aislarte,
aprovecha la energía dinámica.

Habrá aspectos positivos para las actividades artísticas,
como el cine y el teatro.

Te espera un día tenso: ten cuidado con tus palabras y la
forma en que te expreses.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1945.- Nace el cantante y compositor español José Luis Perales, uno
de los cantautores más prolíficos con más de 450 temas. Graba 27
discos y edita 50 millones de copias. También compone para Isabel
Pantoja, Raphael, Miguel Bosé, Julio Iglesias y Rocío Jurado, entre
otros. Ha ganado 100 Discos de Oro y Platino.

Fortalece el sistema inmuno-
lógico: Esta raíz es rica en vita-
mina C, un importante antioxi-
dante y una super vitamina. Se
le considera así debido a los múl-
tiples beneficios que puede brin-
darle a nuestro organismo su con-
sumo. La vitamina C no sólo está
presente en los cítricos; en los rá-
banos también se puede encon-
trar este nutriente que es capaz
de ayudar al sistema inmunoló-
gico a protegernos de resfriados
comunes, virus, bacterias y otras
enfermedades infecciosas.

Facilita la digestión: La di-
gestión es uno de los procesos
más importantes del cuerpo y es-
ta hortaliza ayuda en él porque
colabora para que todo fluya na-
turalmente por su alto contenido

en agua. Por esta razón, también
es un buen alimento recomen-
dado en casos de estreñimiento
ya que interviene en la norma-
lización de la flora intestinal.

Son diuréticos: Los rábanos
están compuestos en gran por-
centaje por agua. Esto quiere de-
cir que aparte de ser bajos en ca-
lorías, mantiene hidratado el
cuerpo y además lo ayuda a des-
hacerse de esas toxinas indesea-
das. Mira este listado de alimen-
tos para mantenerte hidratado,
si quieres conocer otros alimen-
tos con alto contenido de agua.
Así, los rábanos favorecen no
sólo al sistema digestivo sino
también a los riñones, la vesícu-
la, el hígado, el sistema circula-
torio y más.

*** Si tienes dudas relacionadas con moda, hogar y belleza, 
envíanoslas a: diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos las respuestas.

Los rábanos favorecen
a los riñones

D
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TIP ASTRAL
Ángel de la Guarda. Los Án-
geles son considerados como
criaturas de gran pureza des-
tinados a la protección de los

seres humanos.
Es un muy co-
mún que los
niños reciban
un dije del Án-
gel de la Guar-
da al nacer. Solución
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Negativa de dejarlo ir a préstamo al Barcelona

Los Ángeles FC estaría
dispuesto a vender a Vela
Aunque lo esperan el lunes pa-
ra comenzar los entrenamien-
tos, el equipo de Los Ángeles
FC está dispuesto a vender al
delantero mexicano Carlos Ve-
la al Barcelona, pero descartó
cederlo únicamente.

La negociación del cuadro
de la MLS de Estados Unidos
es clara: Vela sale en venta de-
finitiva o se mantendrá en la
institución, pues existe la ne-
gativa de dejarlo ir a préstamo.

De acuerdo con el diario
AS, el director deportivo de
Los Ángeles FC, John Tho-
rrington, está consciente de que

el interés del Barcelona puede
causar una ilusión en el atacan-
te quintanarroense, pero en el
conjunto angelino es el jugador
franquicia, ídolo del club, el
mejor pagado y se niegan a de-
jarlo ir sin ganancia alguna.

La única opción de que Ve-
la pueda salir a préstamo es
que el Barça se haga cargo del
sueldo total del futbolista me-
xicano, quien percibe por tem-
porada poco más de 6 millones
de dólares, cifra que podría fre-
nar la transferencia.

El rotativo español dio a co-
nocer que tanto Carlos Vela co-

mo su representante Eduardo
Hernández ya tuvieron contac-
to con dirigentes del Barcelona
y ahora en Los Ángeles FC es-
perarán una reunión para co-
nocer las intenciones definiti-
vas del mexicano y su agente.

Los Blaugranas se en-
cuentran a la búsqueda de un
atacante en este mercado in-
vernal de transferencias ante
la salida de Munir El Hadda-
di, quien se fue al Sevilla, y
Vela Garrido terminó por ser
uno de los “tapados”, aunque
no es el único que está en la
lista de candidatos.

La negociación del cuadro 
de la MLS de Estados Unidos 
es clara: Vela sale en venta
definitiva o se mantendrá 

en la institución, pues existe 
la negativa de dejarlo 

ir a préstamo.

El dato

Trabaja para ser campeona en cuatro divisiones 

Expondrá Ibeth “La Roca” 
Zamora su cetro en Edomex
Zinacantepec, Méx.- La boxea-
dora del Estado de México Ibeth
“La Roca” Zamora Silva, tiene
grandes planes para el 2019, el
primer objetivo es exponer el ce-
tro mosca del Consejo Mundial
de Boxeo, además de unificar
su título con la Asociación Mun-
dial de Boxeo o la Organización
Mundial de Boxeo y, para finales
de este año, hacer historia con
el campeonato en la división de
supermosca.

La pugilista mexiquense se
dijo motivada, por lo que junto
a su entrenador, Carlos Duarte,

ya tiene un plan de trabajo es-
tructurado para cumplir cada
uno de los objetivos trazados
para esta temporada.

“Se avecina una defensa del
título mosca, estoy contenta
porque reaparecemos en el mes
de marzo, en el Estado de Mé-
xico, eso me llena de mucha
emoción y de más compromi-
sos, esperamos que se pueda
concluir la pelea en una buena
negociación para unificar el tí-
tulo con la campeona de la
Asociación Mundial de Boxeo
u Organización Mundial de

Boxeo, este año esperamos ha-
cer tres peleas”.

Zamora Silva explicó que
la rival se definiría en un futuro
cercano, pero que le gustaría
enfrentarse a Arely Muciño o
Naoko Fujioka, de las que dijo
seguir sus carreras deportivas.

“He estado siguiendo sus
carreras desde hacer muchísi-
mo tiempo, implica un reto,
porque ambas salen y no dejan
de tirar golpes, Arely desde el
primer round sale a tirar golpes
y Naoko, así como sale en el
primero termina, y yo quiero
saber hasta dónde puede llegar
mi capacidad física”.

Con respecto a su otra gran
meta para esta temporada, que
es obtener el título supermosca
y así convertirse en campeona
mundial en cuatro diferentes
divisiones, comentó que ya es-
tudia a la campeona actual.

“A Lupita Martínez la co-
nocemos bien, sabes que es una
boxeadora muy fuerte, pero
queremos intentarlo, apenas
nos estamos acoplando al peso
y el reto a corto plazo es subir
de división.

Los Blaugranas buscan un atacante en mercado invernal de transferencias

Los Ángeles FC
está dispuesto a
vender al Barcelona
al delantero
mexicano Carlos
Vela, pero no cederlo
en préstamo.

Ibeth “La Roca” Zamora busca unificar su título del
Consejo Mundial de Box con el de la Asociación
Mundial de Boxeo o la Organización Mundial de Boxeo.
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Cozumel.- Un hombre fue se-
cuestrado en la 55 avenida sur
con calle 5, por tres hombres
armados, que posteriormente
fueron detenidos, en un opera-
tivo donde se logró la liberación
del plagiado. 

Pablo M., de 36 años de
edad, fue reportado por sus fa-
miliares, que indicaron que tres
jóvenes con armas de fuego lo
obligaron a subir a una camio-
neta Toyota.

Los sujetos pidieron a los
familiares 20 mil pesos y la fac-
tura de un automóvil Jetta para
liberarlo, pero pese a dar esta
cantidad, no lo liberaron y se
lo volvieron a llevar.

Familiares informaron que
cumplieron con el pago a un jo-
ven y se percataron que el se-
cuestrado estaba con vida, pero
amarrado atrás de un vehículo.

La camioneta Toyota Rav
4 con placas de circulación
YXL705A color gris, fue lo-
calizada más tarde en la 55
avenida con calle 4 de la co-
lonia 10 de Abril, donde ele-
mentos de la policía municipal
detuvieron a dos presuntos
plagiarios M. S. D., de 18 años
de Cozumel y a L. J. P. C., de
22 años , originarios de Hua-
tulco, Oaxaca.

La víctima, originaria de
Felipe Carrillo Puerto, está re-
lacionada con el narcomenudeo
en la isla, por lo que más que
secuestro, se habría tratado de
un levantón.

Los detenidos fueron
puestos a disposición de la
Fiscalía General del Estado,
que se encuentra fuertemente
custodiada para evitar pudie-
ran rescatarlos.

El dato
Los sujetos pidieron a los

familiares 20 mil pesos y la
factura de un automóvil Jetta
para liberarlo, pero pese a dar
esta cantidad, no lo soltaronn

y se lo volvieron a llevar

Plagiado por tres hombres armados

Rescatan a secuestrado 
en operativo en Cozumel
Familiares dicen que lo obligaron a subir a una camioneta 

Cancún .- Elementos de la
Policía Estatal de Quintana
Roo brindaron ayuda a
una persona de la tercera
edad, quien se encontraba
extraviada. 

El hecho ocurrió cuan-
do atendieron un reporte
de una anciana que estaba
extraviada en la avenida 20
de Noviembre con prolon-
gación Tulum.

Se le brindó auxilio de
parte de los agentes, por lo
que se le llevó hasta su do-
micilio en la manzana 75,
supermanzana 95.

Ante los hechos narra-
dos se hizo la entrega física
a quien se identificó como
su nieta, misma quién pre-
vio apercibimiento, firmó
la carta responsiva.

Salió de su casa en Cancún y ya no supo el camino 

Regresan a su hogar a la anciana extraviada

Agentes de
Policía Estatal
ayudaron en la
búsqueda de la
persona de la
tercera edad,
quien se
encontraba
extraviada. 

Trascendió que los tres secuestradores se dedican al narcomenudeo.
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Avanzada de la caravana de
hondureños ya está en México

Centenares de migrantes indocumentados
hondureños llegaron a la frontera guate-
malteca con México, donde de manera
ordenada realizan los trámites migratorios
para ingresar a ese país, en su paso hacia
Estados Unidos.

Alrededor de 400 personas se forma-
ron a lo largo de una disciplinada fila hu-
mana, tal y como ordenó el personal del
Instituto Nacional de Migración (INM).

Los primeros hondureños comenzaron
a llegar desde ayer jueves en la localidad
guatemalteca de Tecún Umán, fronteriza
con México, en espera de los demás inte-
grantes de la nueva caravana, para cruzar
juntos la línea divisoria en su camino al-
canzar el “sueño americano”.

El gobierno mexicano no cerró el pa-
so fronterizo como ocurrió el 17 de oc-
tubre del año pasado, incluso los hondu-
reños se mantienen pacíficos en el lugar,
a la espera de ser atendidos por las au-
toridades mexicanas.

MARCAN CON PULSERAS A CARAVANA

MIGRANTE EN SU PASO POR MÉXICO

Autoridades migratorias mexicanas co-
locan pulseras a migrantes centroameri-
canos en su paso por nuestro país. Al me-
nos 500 pulseras han sido colocadas para
registrar el inicio de trámite de tarjeta de
visitante por razones humanitarias.

Dicha tarjeta es válida por un año, lap-
so en el cual los migrantes pueden tran-
sitar por el territorio mexicano.

Esta acreditación les otorga una Clave
Única de Registro de Población temporal
para extranjeros, útil para obtener servi-
cios públicos gubernamentales.

Personal del INM registra los nom-
bres, edad, nacionalidad de los migrantes
de Honduras y El Salvador que llegan al
Puente Internacional en Chiapas.

La tarjeta tarda 40 días en ser trami-
tada. Sin embargo, autoridades del INM
y de los consulados de países centroame-

ricanos trabajan para reducir el tiempo a 5
días.

Ya que no está habilitado un albergue
en Chiapas, los migrantes deben esperar
en Guatemala, en tanto termina el trámite
de la tarjeta de visitante.

Mientras tanto en el parque de Tecún
Umán, en el lado guatemalteco, los cen-
troamericanos reciben con aplausos infor-
mación sobre la nueva política migratoria
de la administración de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador.

“Ese trámite tarda normalmente 30 días,
pero para darles una atención expedita será
en cinco días”, les dijo por un altavoz una
funcionaria de Migración.

Agencias informativas constataron que
las autoridades migratorias permitían el pa-
so en grupos de cinco personas o por nú-
cleos familiares.

El Puente Internacional opera con nor-
malidad y los vehículos, así como las per-
sonas, cruzan entre México y Guatemala
sin contratiempos, a diferencia del año pa-
sado cuando fue cerrado y resguardado por
cientos de agentes de la Policía Federal.

Tras recorrer más de 700 kilómetros desde San Pedro Sula, unos 400 migrantes 
indocumentados se concentraron en el Parque Central de Tecún Umán, Guatemala

Ponen pulseras a centroamericanos para transitar libremente

Nacional 27

El gobierno
mexicano no
cerró el paso

fronterizo
como ocurrió el
17 de octubre

del año pasado,
incluso los

hondureños se
mantienen

pacíficos en 
el lugar, a la

espera de ser
atendidos por
autoridades
mexicanas
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Indocumentados se concentran en Tecún Umán
La Coordinadora Nacional para
la Reducción de Desastres (Con-
red) de Guatemala, señaló que
el gobierno le ha entregado a los
integrantes de la nueva caravana
de migrantes un pase de 30 días
para que puedan transitar sin
problemas por el país.

El delegado de la Conred,
Franz Kis, indicó que ese do-
cumento y una identificación
oficial podrían servir para los
trámites que pudieran hacer en
México.

De acuerdo con la Direc-
ción de Migración de Guate-
mala, poco más de mil 700 mi-
grantes hondureños lograron
ingresar y registrarse en los
controles migratorios de Agua
Caliente, ciudad fronteriza de
Guatemala, con el objetivo de
cruzar a este país, aunque se
espera que la cifra aumente en
el transcurso de los días.

Varios migrantes no realiza-
ron los trámites y decidieron pa-
sar por los puntos ciegos de la
frontera.

“DIOS ME ENVIÓ A FORMAR PARTE
DE ESTE ÉXODO MIGRATORIO”

Entre los integrantes que ya se
encuentran en Ayutla, Tecún
Umán, está José Roberto, que
asegura fue Dios quien lo envió
a formar parte de este éxodo mi-
gratorio. Narró cómo ha decidi-
do probar suerte en México, sin

embargo, si no le va bien, sí con-
sidera la posibilidad de llegar in-
cluso a la frontera norte del país,
con la intención de pasar a Es-
tados Unidos.

José Roberto explica que en
su país se desempeñó como cho-
fer por casi 16 años, pero tuvo
que dejar su empleo por temor
a perder la vida, pues la insegu-
ridad era excesiva y mataban a
los choferes en caso de no pagar
cuotas impuestas por las distintas
bandas que operan en su natal
Honduras.

Asegura que no le importan
las penurias que pueda enfren-
tar en su andar por México,
pues tiene una encomienda di-
vina que piensa cumplir, ade-
más considera que le irá bien,
pues él, dice, viene a trabajar
y no a delinquir como muchas
personas aseguran que podrían
hacer los integrantes de esta
caravana.

Sonriente, con la esperanza
reflejada en el rostro, se despide
expresando su esperanza de que
las autoridades mexicanas les
apoyen para poder llegar al norte
del país, donde esperan poder
mejorar su calidad de vida.

Tulio Marcía Caballero, otra
de las personas que aguardaba
paciente en la fila para entrar al
país, reconoció que la experien-
cia del viaje ha sido “bastante
dolorosa”.

El delegado 
de la Conred,

Franz Kis, indicó
que ese

documento 
y una

identificación
oficial podrían
servir para los
trámites que

pudieran hacer
en México
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El gobierno mexicano prepara un al-
bergue en el sureño estado de Chiapas,
frontera con Guatemala, para recibir a
una nueva caravana de migrantes hon-
dureños que busca llegar al norte del
país para intentar cruzar o pedir refugio
en Estados Unidos.

Autoridades locales y federales
tenían ya acondicionado el albergue
a unos 400 metros de un puente en el

río Suchiate, frontera entre Guatemala
y México.

El gobierno ha advertido que no
permitirá que el millar de hondureños
que partió, y otros centroamericanos
que en el camino se les puedan unir,
entren por la fuerza a México, como
ocurrió con otras dos enormes carava-
nas en 2018.

“Acordamos trabajar en cuatro ver-

tientes: seguridad, atención de control
migratorio y ayuda humanitaria, go-
bernabilidad, y una atención a temas
laborales”, dijo el fiscal de Chiapas,
Jorge Luis Llaven.

Días atrás, la secretaria de Gober-
nación (Segob), Olga Sánchez, dijo que
sólo permitirán un “ingreso seguro y
ordenado de esta caravana”, “sin por-
tazos” (por la fuerza) en la frontera con

Guatemala. Anunció que el gobierno
enviaría agentes a 370 puntos de cruce
en la frontera con Guatemala.

México ha puesto en marcha un
programa en el que da empleo a los
centroamericanos que acepten regula-
rizar su situación migratoria.

El comisionado del INM, Tonatiuh
Guillén, descartó la intervención de la
Policía Federal.

“Descartada completamente la pers-
pectiva del escenario que ocurrió el año
pasado, lo que quiere decir que no es-
tará la Policía Federal en el puente fron-
terizo, no habrá una estrategia de con-
tención física”.

Para acceder al país, los integrantes
de la caravana só necesitan mostrar una
identificación para posteriormente re-
cibir una pulsera que los identifique.

México se prepara para el arribo de más centroamericanos

En especial, por “ver familias, ma-
dres que vienen con sus hijos dur-
miendo a la intemperie”.

Tulio salió con su familia del país
buscando “una mejor oportunidad”
que espera encontrar en México, des-
cartando por ahora la opción de al-
canzar Estados Unidos.

Nolvia Enríquez, otra mujer que
hacía fila con su hijo de 10 años para
entrar al país, sí quiere llegar al “sueño
americano”.

Según dijo, el pequeño padece dis-
trofia muscular y sólo allí parece haber
esperanza para curar la enfermedad.

“La idea es seguir por mi hijo, por-
que en Honduras no tiene cura la en-
fermedad que tiene. Eso me dijeron,
sólo la curan en Estados Unidos”.

A unos minutos de entrar a Méxi-
co, reconoció sentirse “muy feliz” ante
lo que está por venir. Mientras, las au-
toridades atienden a estas primeras
cien personas, se espera que llegue
una nueva tanda por la tarde.

A mediados de octubre de 2018
miles de centroamericanos -en su ma-
yoría hondureños y salvadoreños-
abandonaron sus países en distintas
caravanas con el afán de llegar a Es-
tados Unidos y solicitar asilo, en un
éxodo que causó choques diplomáticos
entre países. En los últimos días, al
menos dos nuevas caravanas han par-
tido desde Centroamérica; una de hon-
dureños conformada por unas mil 700
personas y otra de salvadoreños más
pequeña, de unos cien migrantes.

A unos minutos de entrar a México,
reconoció sentirse “muy feliz” ante lo 

que está por venir. Mientras, las
autoridades atienden a estas primeras 

cien personas, se espera que llegue
una nueva tanda por la tarde



SOLICITO CHOFER PARA taxi
en Cancún, con experiencia.
Cel. 9982142762.

GUARDIAS DE SEGURIDAD,
condominio céntrico, secundaria,
$6,510 a $8,200 mensuales, con
solicitud de empleo: evalua-
cion@confianzacancun.com y di-
reccion@confianzacancun.com.

AGENTES SEGURIDAD condo-
minio, secundaria, c/s experien-
cia, 8 mil mensuales y prestacio-
nes, solicitud empleo a: evalua-
cion@confianzacancun.com

SOLICITO EMPEADA QUE VIVA
EN VILLAS DEL SOL PARA ATEN-
DER UN BAZAR, INFORMES AL
TELÉFONO 984 198 3531.

POR TEMPORADA, URGE
PERSONAL, vigilantes, limpieza,

auxiliar de cocina. 9982006355.

SOLICITO CHICA no mayor de
25 años para cuidar niño de 2
años, gusto x niños WhatsApp
9988704106.

SOLICITO EMPLEADA para
atender bazar en villas del sol cer-
ca del Chedraui 984 198 3531

SOLICITO PERSONA para
atender un adulto mayor ofrez-
co sueldo aojamiento y hospe-
daje 984 198 3531

SOLICITO AYUDANTES de coci-
na que sepan hacer antojitos. para
el fraccionamiento la Joya pago
semanal mas inf 9982666216

AGENTE SEGURIDAD, condo-
minio céntrico, $8 mil, prestacio-
nes de ley, mínimo secundaria,
solicitud a: evaluacion@confian-
zacancun.com.

AGENTE SEGURIDAD, condo-
minio céntrico, 8 mil prestacio-
nes de ley, mínimo secundaria,
solicitud a: evaluacion@confian-
zacancun.com.

SE SOLICITA REPARTIDOR en
moto turno matutino informes al
688 75 94.

EMPRESA EN EXPANCION
contrata personal ganando
2000 a 3500 quincenal...infor-
mes 99 81 56 59 92.

GUARDIAS CONDOMINIOcéntri-
co, $8,000 con prestaciones, 8 horas,
secundaria, solicitud empleo: eva-
luacion@confianzacancun.com.

CENTRAL DE ALARMAS soli-
cita: Monitorista. Masculino de
25 a 40 años, manejo de com-
putadora, horario nocturno, suel-
do base más bonos y prestacio-
nes de ley. tEL. 9992603058.

INTÉGRATE AL MEJOR EQUI-
PO de ventas Marykay, sin ins-
cripción Whatsapp. 9988704106.

BUSCO TRABAJO de niñera
de planta, voy llegando de mi
lugar de origen, sencillez y hon-
radez.Alicia. 8771158104.

BUSCO TRABAJO NOCTUR-
NO, mujer 20 años. 9982048898.

REPARO TEJIDO de muebles
de madera en petatillo (ojo de
perdiz) mecedoras, sillas, etc, ce-
lular 9981034230, José Ramón. 

BUSCO TRABAJO de medio
turno, mujer de 21 años. Tel.
9981451048.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil
pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

VENDO CASITA EN REGIÓN
239, a 30 metros de prolonga-
ción Tulum, en 495 mil pesos,
sólo efectivo. 9982791678.

VENDO CASA EN RANCHO
VIEJO dos recámaras con me-
didas de 8x20 pido 360 mil pre-
cio a tratar. mas información al
9982666217 cerca de la carre-
tera principal.

VENDO CASITA EN REGIÓN
239, a 30 metros de prolonga-
ción Tulum, en 495 mil pesos,
sólo efectivo. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras, en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil

pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

VENDO CASA SM 507 EN
AVENIDA, en 1.200,000.00 pe-
sos. 9984045452.

VENDO RESIDENCIA EN ÁLA-
MOS,500 m2, tres recámaras, cin-
co baños, alberca, gym. 8,600.000
pesos +52 998 114 7333.

`BUSCO CASITA O PIE de ca-
sa a buen precio, informes al
9982791678.

COMPRO CASITA EN Mérida
por Pensiones Chenku o rumbo
por Santiago. 9982791678.

VENDO CASITA EN región 227
en 495 mil pesos, otra en región
90, en 550 mil, es obra negra.
9982791678.

VENDO CASA GRANSanta Fe 4
rec. $3.100.000.00. inf. 9984045452

VENDO CASA sm 507 en
av..1.200.000.00 9984045452.

VENDO CASA JARDINES del
sur 2 recamaras 2 baños alber-
ca palapa seguridad $1,000.000
cel 9983179540.

VENDO CASA JARDINES del
sur 1 $1.050 mil 9984045452.

COMPRO CASA EN Campe-
che, Campeche de oportunidad
en colonia el polvorín. O solida-
ridad inf 9982791678.

VENDO CASA EN región 240,
sobre Av. Leona Vicario en 700
mil pesos. 9982791678.

RENTO DEPARTAMENTO EN
EL POLÍGONO SUR, una recá-
mara, amueblado, 2 camas, 2
baños, estacionamiento, gim-
nasio, alberca, palapa, en frac-
cionamiento Vitala, en 10 mil
pesos, informes. 9981045747.

RENTO EDIFICIO 18 CUBÍCU-
LOS PARA COLEGIO ETC. SM.
235 AV. COSTA MAYA  INF. 8-98-
13 04 Y 9981091142 - 9981098088.

RENTO BONITA CASA EN Ciu-
dad Natura. Con protecciones, zo-
tehuela techada, un cajón de es-
tacionamiento. Todos los servicios,
en  $1,500,  depósito más  renta.
Informes al 9983485268 con el Sr.
Cordero.

RENTO CASA CON ALBER-
CA, vigilancia y mantenimiento,
en Prado Norte, en 6 mil pesos
al mes, más información al
9982666217.

RENTO CASA, SEIS RECÁ-
MARAS, dos baños, excelente
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NUEVO WhatsApp de avisos  9981973662
c l a s i f i c a d o s @ d i a r i o i m a g e n q r o o . m x

SOLICITAMOS COCINE-
RO Y  AYUDANTE EN GE-
NERAL. ESTAMOS EN EL
MERCADO DONCELES
28, BAJANDO EL PUENTE
A PUERTO JUÁREZ,  TE-
LEFONO 9988458063 

RENTO APARTAMENTO DE 30
METROS CUADRADOS MÁS UN

AMPLIO BAÑO, PROTECTORES Y
LAVADORA AUTOMÁTICA, EN
ZONA MUY TRANQUILA Y BIEN
COMUNICADA EN LA REGIÓN

510, A DOS CUADRAS 
DEL HOSPITAL DEL IMSS. LLAMAR

AL 9982139939

BUSCAN EMPLEO

CASAS EN RENTA

DEPARTAMENTOS 
EN RENTA

RENTO HABITACIÓN
DE LUJO EN BONAM-
PAK, A UNA CUADRA DE
LA ZONA HOTELERA. TO-
DOS LOS SERVICIOS, VI-
GILANCIA 24 HRS. 2 AL-
BERCAS PRIVADAS, GA-
RAGE, LAVANDERÍA, EN-
TRE OTROS. *5548296606*.
SÓLO DAMAS.

INMUEBLES
LO MEJOR EN MARISCOS

Calle 16 Norte y
125 Av. Poniente

PLAYA DEL CARMEN



ubicación, informes Sr. Salazar.
9981204891.

RENTO CASA SM 501 porto
alegre amueblada dos niveles
2 recamaras sala comedor co-
cina protectores estacionamien-
to $8,000. Tel. 9988418830.

RENTO CASA REAL TIKAL
dos niveles 3recamaras closset
3baños sala cocina comedor al-
berca estacionamiento acceso
controlado $16000 9988418830

RENTO CASA REAL TIKAL dos
niveles 3recamaras sala cocina
comedor 3 baños cuarto de la-
vado estacionamiento aberca
común acceso con

RENTO CASA, TRES RECÁ-
MARAS, dos baños dos plan-
tas, garage, en Paseos del Ca-
ribe. 9621529311.

BONITA CASA EN VILLAS DEL
ARTE,dos plantas, tres recámaras,
dos baños, tres aires acondiciona-
dos, balcón, traspatio y amplio es-
tacionamiento. 9982601539.

RENTO CASA RESIDENCIAL
bahia azul 2 niveles 3 recama-
ras clossete, 3 baños, sala, co-
cina, comedor, patio trasero,
con estacionamiento,seguridad
$10,000. Tel. 9988418830.

SOLICITO CASA O DEPTO.
por Av. La Luna, presupuesto
de $6,000.00, Tel. 9984045452.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4 piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

SM 32 VENDO 2 BONITOS de-
partamentos planta baja 2 re-
camaras un baño sala cocina
comedor área de lavado bara-
tisimo 9988418830.

VENDO DEPARTAMENTO en
planta baja, a 3 cuadras del
Chedraui en $400 mil, en ave-
nida donde se pone el tianguis,
más información. 9982666217.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4 piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

VENDO DEPTO en corales en
$250,000 con escrituras, infor-
mes 9982791678.

DEPARTAMENTO 2 RECÁMA-
RAs, un baño, 4º. Piso, es de los ro-
jos 250, con escrituras. 9982791678.

RENTO EDIFICIO, 18 CUBÍCU-
LOS, PARA ESCUELA, ETC.
SM. 235, AV. COSTA MAYA.
INF. 8-98-13 04 Y 9981091142–
9981098088.

VENDO EDIFICIO LOCAL co-
mercial y cinco cuartos reg. 91
manzana 4 lote 20 excelente
ubicaciÓn. inf. 9981878178.

RENTO LOCAL COMERCIAL
49 m2, c/baño, estacionamien-
to, atrás de kínder y primaria.
Región 227. Cel. 9981474761.

RENTO LOCAL 150M2.. frente
al Aurrera de la Niños Heroes y
Kabah 10 mil 9984045452.

RENTO ESTUDIO AMUEBLA-
DO con alberca  av. la luna 9 mil
inf. 9984045452.

RENTO LOCAL/BODEGA, Av.
Ruta 5 con Kabah, Región 92. 

RENTO EXCELENTE ESTU-
DIO amueblado  $8.500.00
inf.9984045452.

VENDO TERRENO DE 2,500
M2 EN TULUM, 160 m2 de
construcción. 190,000 dólares.
+52 998 114 7333.

VENDO/RENTO TERRENO
CON INSTALACIONES en per-
fecto estado para granja de ga-
llinas. 998 321 7713.

EL PEDREGAL, 300 M2 EN ES-
QUINA con vecindario, bardas,
rejas, pozo, fosa, regularizado,
$550,000. Tel.  998 321 77 13.

VENDO TERRENO DE 2,500
m2 en Tulum, 160 m2 de cons-
trución, 190,000 dólares. +52
998 114 7333.

VENDO 42 HECTÁREAS en
Carrillo Puerto, rumbo a José
María Morelos, 998 1216777.

VENDO TERRENO EN AVAN-
TE, al final de escuela primaria,
cerca de la Combi, y de 20x24
un pie de casa, pido 350 mil,
precio a tratar, más información
9982666217.

VENDO, EN LA REGIÓN 226,
Mz. 34, Lt. 02, en 480 mil pesos,
dos recámaras de frente 7,75 y

de fondo 20 metros con terreno.
9982666217.

VENDO TERRENO COL LOS
compadres 8 x 25 cerca de la
feria de rancho viejo 8x 25 $
90,000 inf 9982791678.

VENDO 4 HECTÁREAS frente
a la unidad de los soldados, 998
1216777.

TERRENO ÁLAMOS 2, Opor-
tunidad. 1500 M2 Con 30 de
frente. Sólo $1,100,000.00. Tel:
998 8908880.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 70 mil. Paga
850 mensual último nivel infor-
mación 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 50 mil ultimo
nivel paga mensual 2400 mas
inf 9982666217.

INVERSIONISTA PONGA a tra-
bajar su dinero ya, todo con ga-
rantía hipotecaria. 9982791678.

VENDO CARRO VENTA de co-
mida caliente, amplio espacio
con puertas para almacenar co-
sas. Nos asociamos?. TEL.
9981278999.

SE RENTA AUTO CAMIONETA
van por día semana mes año.
La mejor tarifa. Tours terretres
o marítimos en Riviera Maya.
Cumpleaños Quinceañera  Bo-
das Paseos 9981700242. Aten-
ción  a clientes Ingles Francés
Italiano Portugués

COMPRO ROPA, JUGUETES,
REVISTAS, LIBROS, MUE-
BLES, APARATOS EN GENE-
RAL, INFORMES AL TELÉFO-
NO 984 198 3531.

BUSCO A LA SEÑORA NOR-
MA TORIZ vive en Mérida Yu-
catán asunto de mucha impor-
tancia inf 9982791678

" ALUMINIO, REPARACIÓN
DE PUERTAS corredizas, tem-
pladas, hidraulicas, mosquite-
ros, canceles, chapas, cierra-
puertas. 9982573516".

VENDO PETENTE DE CERVE-
ZAS vinos y licores  en 150 mil
pesos. 9982791678.

VENDO BOLSAS DE DAMA
de marcas finas, nuevas, her-
mosas, baratas. 9984045452.

SOLICITO DINERO A RÉDITO,
tengo propiedad en Tizimín, li-
bre de gravamen. 9982791678.

ANTONIO SAN PEDRO SAN-
TIAGO desapareció el 18 de
noviembre; salió de su casa en
una moto Yamaha modelo
2012.125, placas VSD-1Z. SI
TIENE INFORMES FAVOR DE
HABLAR AL 982 104 5505. 

REPARACIÓN DE COMPUTA-
DORAS, impresoras, recarga
de cartuchos y tóner, informes
WhatsApp 9982633902.

ALUMINIO, REPARACIÓN de
puertas corredizas, templadas,
hidráulicas, mosquiteros, can-
celes, chapas, cierrapuertas.
Rapidez. 9982573516.

TE REGRESO AL SER AMA-
DO, hechizos, encantos, te re-
tiro el mal, limpias, no sufras.
99 8939 8783.

ALUMINIO, REPARACIÓN DE
PUERTAS corredizas, templa-
das, hidráulicas, mosquiteros,
canceles, chapas, cierrapuer-
tas, rapidez. 9982573516.

PRÉSTAMOS DINERO DESDE
$100 mil pesos en adelante ga-
rantía de propiedades escritura-
das o tituladas inf 9982791678.

BUSCO CHICA PARA PLATI-
CAR y salir de la rutina. Mi nú-
mero es el 9983704896.

PROFESIONISTA BUSCA DA-
MA, señorita, guapa, para rela-
ción estable. 9981715424.

BUSCO CHICAS LIBERALES
de 18 a 27 años, para amistad
o lo que se dé, mande Whatsap
9838359646.

BUSCÓ AMISTAD, NOVIA o
relación seria, 18 a 29, atrevida
y buena onda,José Acua Lleón
Whasatpp 9838359646.

VETERINARIO A DOMICILIO,
consultas, vacunas, cirugías,
llame 9985775892. Dr. Patiño. 

SE VENDEN CACHORROS
rottweiler, aparta el tuyo.
9981256457.

VENDO HONDA PILOT 2012,
única dueña, siempre servicios
en agencia, Tel. 998 195 5207.

VENDO RENAULT DUSTER
2013, estándar, rines depor-
tivos, café, en regla, único
dueño. $170 mi l .
9988605093.

NEON 2005 ROJO AUTO-
MATICO VIDRIOS ELEC-
TRICOS A/A MOTOR AL 100
$45,000.  NEGOCIABLE
TEL. 9983179540.

HONDA ACCORD 2007, celu-
lar 998 195 5207.

CHEVY CONFORT 2008, CUA-
TRO puertas, STD, $47,000,
negociable.Cel. 9981790818.

VENDO SUBURBAN MODE-
LO .94  tel 9981959008.

VENDO NISSAN ESTAQUI-
TAS modelo 92, cama larga,
$17,000.00. Tel. 9982621553.
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MASCOTAS

 AUTOS

VARIOS

MOTOS

DEPARTAMENTOS 
EN VENTA

TRASPASOS

TERRENOS
EN VENTA

SERVICIOS

QUIERES HACER DINERO, TE RENTO
UN BONITO Y BIEN MONTADO

RESTAURANTE CON PATENTE DE
LICORES, VAJILLA, MESAS Y SILLAS DE

MADERA BIEN BARNIZADAS, TODO
IMPECABLE, ESTÁ A DOS CUADRAS

DEL IMSS DE LA 510, DONDE
TRABAJAN MIL PERSONAS 

Y DIARIO ACUDEN OTRAS MIL,
COMO MÍNIMO. MARCA EL

CELULAR 9982139939

LOCALES EN RENTA

AMISTADES 
Y RELACIONES
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Denuncia: faltan espacios...

PSIQUIÁTRICOS

caso de “Andrea”
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